
serviço. Um requerimento soli-
citando que Derrite se apresente
à Comissão Permanente de Se-
gurança da Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo (Alesp),
da qual Zimbaldi é membro, foi
protocolado há poucas horas.

TRIBUNA
Para a 39ª Reunião Ordiná-

ria, nesse retorno do recesso, há
dois oradores inscritos na Tribuna
Popular. Daniela Aparecida Fran-
co vai falar sobre o tema “Empre-
sas que prestam serviços para Pre-
feitura e documentos para escritu-
ra de casas populares – CDHU” e o
orador Marco Antonio Rosa Fer-
reira vai abordar o tema “Zona
Azul, ilegalidade da fiscalização de
trânsito por empresas privadas”.

MOÇÃO
Também hoje à noite have-

rá a entrega, no Plenário, da
moção de aplausos nº 67/2023,
do vereador Gustavo Pompeo
(Avante), à Escola Municipal
Larissa Rossetti Travaglini, pela
realização do evento “Café com
afeto e Caminhada pela Paz”.

ACOMPANHAR
Os trabalhos legislativos po-

dem ser acompanhados, ao vivo,
a partir das 19h30, pela TV Câ-
mara (sintonizada nos canais
11.3 em sinal aberto digital, 4 da
Claro/Net e 9 da Vivo Fibra, no
site camarapiracicaba.sp.gov.br/
tv e nos perfis no Facebook e no
YouTube) e pela Rádio Câmara
Web. A Rádio Educativa 105,9
FM inicia a cobertura às 20h.

PESCA — I
O lançamento da Frente

Parlamentar pelo Desenvolvi-
mento e Proteção à Pesca Arte-
sanal e à Aquicultura, coorde-
nada pelo deputado Luiz Clau-
dio Marcolino (PT), será no dia
21 de agosto, às 14h na Alesp e
deverá contar com a participação
presencial ou online do minis-
tro da Pesca, André de Paula.

PESCA — II
O convite foi feito oficialmen-

te e também durante reunião com
ele e representantes do setor, na
semana passada, na superinten-
dência do Ministério da Agricul-
tura, em São Paulo. Também fo-
ram convidados os demais parti-
cipantes desse encontro, como o
superintendente da Pesca, Au-
drey Rodrigues de Oliveira, o su-
perintendente do ministério da
agricultura Guilherme Campos, o
coordenador dos Institutos do
Governo do Estado (entre eles o
Instituto da Pesca), Carlos Nabil,
além de representantes de pesca-
dores e da indústria pesqueira.Edição: 14 páginas

BASTIDORES — I
Interessante como os bastido-

res da pré-campanha de 2024 es-
tão animados, especialmente por
aqueles candidatos que conseguem
somar com mais partidos. É o caso
específico do deputado estadual
Alex Madureira (PL) e da deputa-
da estadual Professora Bebel (PT).

BASTIDORES — II
Uma revoada de passari-

nhos passou pelo Campestre on-
tem à tardezinha e, antes do Por
do Sol, contou que o almoço especi-
al do deputado estadual Helinho
Zanatta (Podemos, por enquanto)
teria sido com o secretário Gilberto
Kassab e o pastor Dilmo dos San-
tos e mais alguém. É aguardar.

BASTIDORES — III
Parece que foi, pelo canto, o

deputado federal Gilberto Nasci-
mento, ou seu filho, que é secretá-
rio de Estado. Em outras palavras,
o vice-presidente da Alesp Helinho
Zanatta está firme na construção,
possível, de um novo PSD (Partido
Social Democrático) na cidade.

BASTIDORES — IV
Se prevalecerem as indicações

de partidos em torno do deputa-
do Alex Madureira e da deputa-
da Professora Bebel, vale pergun-
tar: quais partidos estarão no con-
trole eleitoral do ex-prefeito Bar-
jas Negr (PSDB). Como bom es-
trategista, não comenta, faz de
conta que não ouve, e continua
visitando o seu eleitorado.

BASTIDORES — V
Com um discurso forte e

que continua na luta, não de-
sistiu, o ex-deputado estadual
Roberto Morais (Cidadania) re-
afirma que está se organizando
para lançar sua pré-candidatu-
ra a prefeito de Piracicaba. Foi
vereador, foi deputado em seis
mandatos e tem larga experiência.

ZIMBALDI
O deputado estadual Rafa

Zimbaldi (Cidadania-SP) quer
debater com o secretário de Es-
tado de Segurança Pública, Gui-
lherme Derrite, a possibilidade
de retirada das câmeras corpo-
rais dos policiais militares em

Divulgação

Em Brasília, a deputada esta-
dual Professora Bebel (PT) es-
teve em audiência, na manhã
de terça (02), com o ministro
da Previdência Social, Carlos
Lupi, quando discutiu medi-
das para o fortalecimento da
Previdência Social, especial-
mente no Estado de São Pau-
lo, visando agilização no aten-
dimento aos segurados. Na
audiência, que aconteceu no
próprio Ministério da Previdên-
cia Social, a deputada esteve
acompanhada do secretário
de organização do PT em Pi-
racicaba, Pedro Totti, que tam-
bém é presidente do Sindica-
to dos Trabalhadores do INSS
no Estado de São Paulo e que
esteve levando demandas
dos servidores ao ministro.

PRODUTIVA — Para Bebel, foi
uma reunião muito produtiva.
“Sai convencida desta importan-
te audiência de que poderemos
fazer um bom trabalho em sin-
tonia com o ministro Carlos
Lupi, que foi muito receptivo ao
trabalho que temos desenvolvi-
do na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, e especi-
almente para a região de Piraci-
caba. Manter esse contato com
os ministros do presidente Lula
que tem um comprometimento
muito grande com as políticas
sociais é muito importante para
o nosso mandato popular que
tem como principal foco a defe-
sa da educação pública de qua-
lidade e a valorização dos servi-
ços públicos para garantir o aten-
dimento da população”, destaca.

BEBEL COM LUPI

Legislativo retorna do recesso
com 24 proposituras em pauta

Ontem, a deputada Bebel entre o ministro da Previdência Social,
Carlos Lupi, e Pedro Totti, do Sindicato dos Trabalhadores do INSS

Vereadores ainda devem deliberar sobre o veto a projeto de lei que concede
um dia de folga a servidores municipais para exames preventivos

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba retoma, nesta hoje (3), às
19h30, a realização das sessões ca-
marárias após o recesso parlamen-
tar de julho. A 39ª reunião ordiná-
ria conta, ao todo, com 24 proposi-
turas na Pauta da Ordem do Dia,
dentre os quais dois projetos de
decreto legislativo em redação fi-
nal, nove moções, 10 requerimen-
tos e dois projetos de lei em segun-
da discussão. Além desses itens,
também está na pauta o veto total
do Executivo ao projeto de lei 23/
2023, do vereador Acácio Godoy
(PP), que dispõe sobre a concessão
do direito a um dia de folga anual
aos servidores municipais e em-
pregados celetistas para a realiza-
ção de exames de controle de cân-
cer. Nas razões de veto, o prefeito
Luciano Almeida (PP) alega a in-
constitucionalidade e ilegalidade
do projeto, também apontadas em
parecer da CLJR (Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação), por
invadir a competência exclusiva
do Poder Executivo, de gerir so-
bre questões referentes ao funcio-
nalismo. Além disso, o prefeito ar-
gumenta que a matéria tem vício
de iniciativa e gera despesas sem
indicar a origem de recursos para
suprir a necessidade de remaneja-
mento de pessoal, principalmente
na área da saúde, já que a medida
incidiria na realização de horas
extras pelas equipes. Justifica ain-
da que o funcionalismo já dispõe

de uma sistemática de abonos a
apresentação de atestados que
podem ser utilizados para a rea-
lização de exames preventivos.

FILA DE EXAMES – Entre
os requerimentos, há duas propo-
situras em pauta que questionam
a fila para a realização de exames
e cirurgias pelo SUS (Sistema Úni-
co de Saúde) – os de números 578/
2023, de autoria do vereador An-

dré Bandeira (PSDB), e 585/2023,
de autoria do vereador Laércio
Trevisan Jr. (PL). Há ainda dois
requerimentos sobre recuperação
asfáltica, uma solicitação de lim-
peza de área verde, além do re-
querimento nº 581/2023, de au-
toria do vereador Rerlison de Re-
zende (PSDB), o Relinho, que ques-
tiona o contrato do município com
a empresa fornecedora de cestas

básicas e o requerimento nº 594/
2023, de autoria de Trevisan Jr.,
que questiona a ocupação do an-
tigo Matadouro Municipal por se-
cretarias municipais. Há ainda ou-
tros três requerimentos que con-
cedem votos de congratulações.
Já os projetos de lei tratam de de-
nominações de espaços públicos
e os projetos de decreto legislati-
vo de concessões de honrarias.

Ordem do Dia traz requerimentos sobre saúde e infraestrutura urbana, entre outros

Guilherme Leite

A sexta feira, dia 28 foi total-
mente atípica para a cidade de Rio
das Pedras. Depois de um dia in-
teiro ensolarado e tranquilo, por
volta das 18 horas uma tempes-
tade caiu sobre a cidade trazen-
do 55 milímetros de chuva, mais
de dez vezes o esperado para pe-
ríodo. Além da chuva, rajadas de
vento de mais de 40Km/h passa-
ram principalmente pelos bairros
Santa Maria e São Cristóvão. O
evento inesperado causou queda
de galhos, de árvores e o ponto
de maior destruição foi a quadra
da Guarda Municipal que não
resistiu e veio abaixo. As equipes
de várias secretarias se uniram e
prontamente saíram para já co-
meçarem a realizar os reparos na
cidade. O primeiro foco foi a re-
moção de galhos das ruas evitan-
do que mais acidentes pudessem
acontecer e socorro a possíveis
vítimas. Apesar do susto, o even-
to não fez nenhuma vítima e an-
tes das 22h a cidade já estava com
todas as vias liberadas e de volta
à sua rotina normal. No sábado
pela manhã as equipes continua-
vam pelas ruas recolhendo fo-
lhas, e fazendo outras manuten-
ções necessárias. Mais notícias
de Rio das Pedras na A13

Tempestade atinge Rio das Pedras
Divulgação/Prefeitura

Aconteceu dia 28 de julho uma tempestade atípica
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COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

A justiça divina sempre
corrige os desvios da

justiça humana?

Todas as instituições huma-
nas dedicadas ao cumpri-
mento da lei e da ordem

são dignas, e representam um
avanço na busca por uma socie-
dade mais justa e organizada.
Contudo, para assegurar o seu
direito, o cidadão deve estar sem-
pre atento às normas, prazos e
regramentos previstos nas leis, os
quais, se inobservados, poderão
resultar na perda da possibilida-
de de efetivação desse direito.
Para isso, existe uma máxima ci-
tando que "o Direito não socorre
aos que dormem". Isso significa
que todos os que se descuidam
de lutar pelo seu direito, certa-
mente o perderão, a menos que
formalizem legítima reivindica-
ção perante o Poder Judiciário,
no prazo e na forma previstos em
lei. Lamentavelmente, nem sem-
pre existe essa compreensão por
parte expressiva da população,
particularmente a menos favore-
cida, cujos valores de cidadania
vêm sendo diuturnamente asso-
lados por narrativas ideológicas
absolutamente divorciadas dos
verdadeiros valores cristãos.
Outro aspecto relevante a ser ob-
servado, especialmente nos casos
envolvendo questões de nature-
za criminal, diz respeito ao abu-
so de recursos perante os Tribu-
nais, os quais acabam por resul-
tar na impunidade de crimino-
sos perigosos, muitas vezes polí-
ticos poderosos, em prejuízo das
vítimas e da sociedade em geral.
Tudo isso escandaliza o homem
de bem, que se sente frustrado
como o Direto é exercido em nos-
sa nação. Mas, se a justiça hu-
mana é falha, o mesmo não ocor-
re em relação à justiça divina, e
mesmo os astuciosos, que ale-
gam ignorância imaginando
evadir-se das responsabilidades
pelos atos praticados, devem
saber isso é uma tentativa infru-
tífera, pois, as leis de Deus se
encontram escritas em nossa
consciência (KARDEC, A. O Li-
vro dos Espíritos, questão 621).

Quanto às vítimas das injus-
tiças terrenas, o Espiritismo es-
clarece tudo ocorre conforme
a lei de causa e efeito. Somos es-
píritos imortais, com inúmeras
reencarnações no mundo mate-
rial e, durante as romagens ter-
renas, nem sempre soubemos nos
conduzir de forma ética e hones-
ta. Ao delinquirmos, prejudican-
do indivíduos e a sociedade, con-
traindo débitos que nos condu-
zem a situações expiatórias. Des-

Deus nos permiteDeus nos permiteDeus nos permiteDeus nos permiteDeus nos permite
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sa forma, cumpre-se a justiça di-
vina, não como uma punição,
pois Deus é amor, mas como uma
necessidade do indivíduo que
delinquiu, em saldar os seus dé-
bitos e ficar em paz com a sua
consciência. Essas reencarnações
obedecem a um processo educa-
tivo e de cura da alma, pois as
mazelas morais, originadas pe-
las ações no mal praticadas nes-
ta encarnação ou em existências
passadas, enodoam e enfermam
o nosso corpo espiritual, necessi-
tando, portanto, desse processo
purificador. O "magnetismo ne-
gativo", provocado pelos erros
praticados, atrai para a alma re-
calcitrante, indivíduos, que se
tornam agentes nesse processo de
redenção espiritual. Geralmente,
associam-se a eles, espíritos ob-
sessores, criando situações difí-
ceis e enfermidades dolorosas.

Felizmente, não existe um
fatalismo cármico. Deus nos per-
mite alterar a natureza das pro-
vas e expiações, pela simples ação
no bem. Para isto, é necessária
uma transformação moral, que
significa vivenciar os ensina-
mentos da Boa Nova de Jesus.
Nesse caso, a alternativa mais
eletiva para o homem intelectua-
lizado do século XXI é o Espiri-
tismo. Livre do fanatismo religi-
oso e das práticas exteriores ana-
crônicas, comuns nas religiões
institucionalizadas, essa doutri-
na, como Verdadeiro Cristianis-
mo, resgata a essência dos ensi-
namentos de Jesus, sendo capaz
de responder a todos os questio-
namentos sobre a razão do nos-
so sofrimento na Terra e o desti-
no radiante que nos espera, se
soubermos pautar a nossa exis-
tência conforme os seus postula-
dos. Portanto, em qualquer situ-
ação ou faixa etária que possa-
mos nos encontrar, se for o nos-
so desejo sincero um melhor
aproveitamento desta existência,
recordemos o apóstolo Paulo
(Efésios 4:22-24), que nos convi-
da para deixar morrer o homem
velho, cheio de iniquidades, e
permitir o nascimento do homem
novo, repleto de ideais nobres.

———
Alvaro Vargas, enge-
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Previdência imprevidente

O século XX viu
a implantação
e m  t o d o  o

Ocidente do Welfa-
re State, o Estado de
Bem-Estar Social ou
Estado Social de Di-
reito. Suas raízes
podem ser detecta-
das na Antiguidade,
como exemplo as
ações dos irmãos Gracos e dos
populares em Roma, fazendo a
reforma agrária e sistematizan-
do a distribuição de trigo para o
proletariado. Distorcido pelos Es-
tados concentracionários entre
as duas guerras mundiais, de-
pois de 1945 generalizou-se por
toda a Europa como um fator
decisivo de desenvolvimento.

No Brasil seguimos esse pas-
so com grandes limitações. Já
nos anos 30 criamos os institu-
tos de aposentadoria e pensões
por classes — a ideia fascista da
política classista dominava. O
regime militar fez a fusão da pre-
vidência social no INPS – Insti-
tuto Nacional de Previdência
Social. Mas as aposentadorias e
pensões não eram universais, e
fora delas as outras atividades
sociais eram muito limitadas.

Só no meu governo começa-
mos a universalização do aten-
dimento à saúde, primeiro com
o SUDS e, depois da Constitui-
ção, com o SUS. Todos sabemos
que esse é um projeto ainda mui-

to longe de ser o que
precisa, pois — por uma
série de fatores menos
ou mais graves — a de-
sigualdade de trata-
mento entre o pobre e a
classe média submetida
aos exorbitantes “pla-
nos de saúde” é abis-
mal. Só poderemos nos
dizer um país civiliza-

do quando uma pessoa puder en-
trar no hospital e não precisar pen-
sar se e quando será atendido
nem que terá uma conta a pagar.

Passarei aqui outros aspectos
básicos do Estado de Bem-Estar
Social, como o direito à educação
universal e gratuita, o direito à
moradia, à habitação, à alimenta-
ção etc. No meu governo abrimos
a previdência ao trabalhador ru-
ral, até então excluído, e amplia-
mos o atendimento aos demais
brasileiros. Nesse período, o INPS
era superavitário. Logo depois,
transformado em INSS, tornou-
se cronicamente deficitário, ape-
sar das várias reformas que di-
minuíram os direitos dos contri-
buintes, pensando sempre em ex-
pulsá-los para as instituições pri-
vadas, à maneira americana.

O que aconteceu então não foi
mágica, embora a importância da
contribuição de homens como Ra-
fael de Almeida Magalhães, exce-
lente ministro a quem muito deve
o Brasil. O que aconteceu é que eu
tinha uma prioridade: o emprego.

Tivemos, naqueles anos — bem sei
que os números não podem se
comparar estritamente pois hou-
ve mudanças de metodologia —
as menores taxas de desemprego,
que chegaram à casa dos 2%. O
pleno emprego, que era o que vi-
víamos na prática, deu à Previ-
dência os recursos de que ela pre-
cisava para pagar os benefícios.

Na corrida para diminuir as
despesas — não se trilha o cami-
nho de aumentar a receita au-
mentando o número de contribu-
intes —, adota-se a ideia de res-
tringir os direitos. Passado isso,
mergulha-se no monstruoso adi-
amento das obrigações, criando
um equilíbrio financeiro instantâ-
neo, mas precário, ao preço de dei-
xar as pessoas sofrendo os maio-
res vexames. Vejo no jornal que
há hoje um milhão e oitocentas mil
pessoas aguardando o exame de
seus benefícios — que podem ser
aposentadorias, pensões, licenças
para tratamento de saúde etc.

O caminho do desastre pas-
sa por um grande desvio que tri-

lhamos nos últimos anos: o do
“trabalho informal”. Empurra-
do a ele por absoluta necessida-
de, o trabalhador trabalha, mas
recebe apenas uma remunera-
ção direta, sem garantia de em-
prego, atendimento médico,
aposentadoria, licenças remu-
neradas… Ele sai das estatísti-
cas de desemprego — elas me-
dem apenas quem está procu-
rando emprego —, mas conti-
nua sem emprego. Sem empre-
go é apenas um esforço sem fu-
turo. Sua velhice, se lá chegar,
será apenas o direito à esmola.

Para glorificar a IA — não
sei se sigla de “inteligência ar-
tificial” ou de “imoralidade as-
sumida” — anuncia-se que
agora a análise da concessão
dos benefícios é feita por com-
putadores. Com isso a eficiên-
cia consegue chegar à negação
de uma aposentadoria — para a
qual uma pessoa trabalha anos
a fio — em alguns minutos.

Terá sido o trabalhador im-
previdente e deixou de marcar
uma casa no formulário? Terá
sido leniente e deixado de con-
tribuir num momento de aper-
to? As possibilidades são quase
infinitas. Mas uma coisa é certa:
a grande imprevidência pública.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

Extinção
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Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Futuras gerações
podem não ter a
chance de conhe-

cer animais como go-
rilas, orangotangos,
macacos e lemurs. Tre-
zentas espécies de ma-
míferos já desaparece-
ram do planeta. É o que se consi-
dera a sexta grande extinção em
massa da vida na Terra. E mes-
mo que fosse dado um basta ao
desmatamento em áreas selvagens,
à caça e às mudanças climáticas
nos próximos 50 anos, a nature-
za ainda precisaria de 5 a 7 mi-
lhões de anos para se recuperar.

Mas parece que números cho-
cantes não bastam para fazer com
que governos e tomadores de deci-
são tomem alguma atitude urgen-
te. Por isso, um grupo de cientistas
dinamarqueses da Universidade
de Aarhus, em parceria com cole-
gas suecos da Universidade de

Gothenburg, decidiu
estudar como a extin-
ção de milhares de ani-
mais e plantas está des-
truindo também a his-
tória da evolução des-
sas espécies, inclusive, a
do próprio homem. É
como se estivéssemos co-
locando fogo em nossa
árvore genealógica.

Estamos fazendo algo que dei-
xará um rastro por milhões de
anos após nossa partida. Isso re-
vela a gravidade do que acontece
agora. Estamos entrando em uma
era de extinção que pode ser com-
parada àquela que matou os di-
nossauros", alertou Matt Davis,
principal autor do estudo. "É mui-
to preocupante. Estamos cortan-
do a árvore da vida, incluindo o
ramo que é a nossa base. Ecossiste-
mas ao redor do mundo já foram
afetados pelo extermínio de gran-
des animais, como os mamutes.

A diferença entre a extinção em
massa ocorrida na época dos dinos-

sauros e a atual é que a primeira foi
provocada por causas naturais e
esta última pelas atividades huma-
nas, ou seja, a maneira como o ho-
mem decidiu viver no planeta.

À medida que o Homo sapi-
ens tomou o controle da vida na
Terra e começou a ditar suas re-
gras, demais espécies começaram
a perecer. E com elas, toda sua
linhagem distinta de biodiversi-
dade, como também, suas fun-
ções vitais no meio ambiente.

Grandes vegetações ou ani-
mais, como por exemplo, as pregui-
ças gigantes e o tigre-de-dente-de-
sabre, que se tornaram extintos há
aproximadamente 10 mil anos,
eram muito diferentes do ponto de
vista evolutivo. Entretanto, como
tinham poucos "parentes", suas
extinções significaram como se um

tronco inteiro da evolução da Ter-
ra fosse decepado. "Há muitas es-
pécies de ratos, então se algumas
desaparecerem, não haverá pro-
blemas. Mas só havia quatro es-
pécies de tigre-de-dente-de-sabre
e todas elas não existem mais".

Assim como ele, outros gran-
des bichos estão em um caminho
que, infelizmente, parece sem vol-
ta. Em março deste ano, morreu o
último macho de rinoceronte bran-
co do norte do mundo. E a popula-
ção de elefantes africanos foi redu-
zida em 30% nos últimos anos.

O estudo internacional é um
grito por socorro. É mais um alerta
mundial sobre nosso impacto na
Terra. Esforços de conservação
precisam ser intensificados e leis
mais rígidas colocadas em vigor
para proteger a vida do planeta.

É muito mais fácil salvar a
biodiversidade agora do que
tentar re-evoluí-la no futuro.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Especialistas em futuro eco-
nômico dizem que atual-
 mente os destaques entre

os países são a Índia - que já pas-
sou a China como o país mais po-
puloso do planeta e logo também
adquirirá mais vigor na economia.
No lado ocidental, o destaque está
com o México que se beneficia de
ser vizinho dos Estados Unidos.
Na previsão de longo prazo - para
o ano de 2075 - a Índia será a se-
gunda economia mundial, atrás
apenas da China. Os Estados Uni-
dos - hoje primeiro lugar - ficará
em terceiro e a Zona do Euro
(formada por 19 países europeus)
será o quarto maior bloco. O
México será o de maior cresci-
mento na América Latina e o
Brasil, para nosso desaponta-
mento, não terá grande impor-
tância porque possui muitos gar-
galos a vencer. O panorama é pro-
jetado com reflexos da pandemia
da Covid-19 e da guerra Ruissia-
Ucrânia, entre outros. É, sem dú-
vida, uma grande virada de ciclo.

Verifica-se no panorama eco-
nômico mundial, a China lutan-
do para se livrar dos reflexos da
pandemia - cujo vírus saiu de seu
território - e arrebatar os merca-
dos tradicionalmente dominados
pelos Estados Unidos. Verificam-
se, inclusive, movimentos de in-
tolerância entre as duas potênci-
as econômicas do presente que se
não forem bem administrados
poderão levar a sérios conflitos.
Os chineses - cotraditoriamente
governados por partido único e
praticantes da economia de mer-

cado - fazem todo esforço para
arrebatar parceiros ao redor do
mundo. É o que fazem no Brasil,
onde já realizaram grandes inves-
timentos e hoje lutam para se fir-
mar na indústria automobilísti-
ca, especialmente na migração da
frota movida à combustão pela
de veículos elétricos. Registre-se
que o avanço da indústria chi-
nesa provoca grandes impactos.
Até o Brasil já perdeu para os
chineses uma parte da sua clien-
tela de manufaturados com os
países da própria América Lati-
na. É difícil prever o que tudo isso
provocará ao longo do tempo.

Dentro de todo esse nebulo-
so quadro internacional, temos
no Brasil reformas por realizar,
que enfrentam dificuldades na
esfera parlamentar. O governo,
eleito dentro da extrema disputa
e polarização, não dispõe dos
votos necessários para aprovar
com alguma tranquilidade os
seus projetos, especialmente os
que se referem à cobrança de
impostos e distribuição do bolo
orçamentário entre União, Esta-
dos e Municípios. As negociações
para a atração da maioria parla-
mentar, apesar de envolverem
somas elevadíssimas de recursos,
não consolidam a base do gover-
no que, a cada votação, é obriga-
do a fazer novos aportes. É bem
provável que muito em breve não
haja mais dinheiro a investir.

No clima tenso que se vive em
Brasília, informa-se que na volta
do recesso de meio de ano (1° de
agosto), há muitos partidos, sena-
dores e deputados de oposição com
a disposição de "desidratar" o

governo. É um quadro preocupan-
te pois quem deverá dar o norte
dos acontecimentos é a divergên-
cia política e não a convergência
de interesses da Nação. Pensamos
que tanto o governo quanto os
parlamentares não podem se es-
quecer que, para assumir a posi-
ção onde hoje se encontram, pre-
cisaram dos votos da população e
que, principalmente por isso,
dela não podem se esquecer. No
lugar dos interesses políticos de
grupos ou próprios, é preciso tra-
tar das demandas da população.

A conjuntura mundial
apresenta muitas mudanças
que poderão ajudar ou preju-
dicar os interesses de nosso
País e, consequentemente, da
população. Espera-se que todos
os eleitos estejam - agora mais
do que antes - conscientes do
grande compromisso que assu-
miram com o eleitor e não cai-
am na tentação de descumpri-
lo. Isso poderá custar anos de
sofrimento a muita gente...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo -
aspomilpm@terra.com.br

Importância do Dia dos Pais
para o comércio brasileiro
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Gregório José

ODia dos Pais é
 uma das datas
comemorativas

mais significativas para
o comércio brasileiro.
Celebrado anualmente
no segundo domingo de
agosto, esse dia especial
é marcado por homena-
gens aos pais e figura paterna, e
também por movimentar o merca-
do varejista em diversas áreas.

Se o programa "Desenrola
Brasil" for bem-sucedido em seus
propósitos e tiver uma ampla acei-
tação, pode haver impactos posi-
tivos em diferentes áreas da soci-
edade, incluindo eventos come-
morativos, como o Dia dos Pais.
No entanto, esses resultados de-
penderão de como o programa
será estruturado e de sua eficá-
cia em atender às necessidades e
desafios específicos do Brasil.

No entanto, lojistas apostam
em um aumento nas vendas deste
2023, uma vez que torna a data
importante para o comércio é o
aumento expressivo nas vendas

de presentes e produ-
tos relacionados. Nes-
sa época, lojas físicas e
virtuais se preparam
para atender a deman-
da dos consumidores
que buscam presente-
ar os pais com lem-
branças carinhosas.

O Dia dos Pais pro-
porciona uma ampla

diversificação de produtos dispo-
níveis no mercado. Desde itens
tradicionais, como roupas, calça-
dos e acessórios, até presentes
mais personalizados, como pro-
dutos de tecnologia, itens espor-
tivos, livros e experiências de la-
zer. Essa variedade de opções
atrai diferentes perfis de consu-
midores e promove uma movimen-
tação significativa no comércio.

Com o objetivo de atrair clien-
tes, muitas empresas aproveitam a
data para oferecer promoções e des-
contos especiais. Isso estimula o
consumo e motiva os consumido-
res a adquirirem os produtos dese-
jados com condições mais vantajo-
sas, o que é benéfico tanto para o
comércio quanto para os clientes.

A demanda gerada neste
período também resulta em um
aumento temporário na contra-
tação de funcionários. O comér-
cio necessita de mais mão de
obra para atender ao maior flu-
xo de clientes, empregando tem-
porariamente pessoas que con-
tribuem para a economia local.
O aumento nas vendas e a movi-
mentação no comércio represen-
tam um impulso econômico para
empresas de diversos setores.

Essa data comemorativa não
se trata apenas de movimentar o
mercado, mas também de forta-
lecer as relações familiares. Os
presentes trocados são expres-
sões de amor, carinho e gratidão,
o que torna o Dia dos Pais uma
oportunidade para reforçar os
laços familiares e promover mo-
mentos de afeto entre pais e filhos,
uma vez que os pais desempenham
na vida de seus filhos um im-
portante papel de orientador. É
uma oportunidade para expres-
sar amor e gratidão aos pais,
tornando-a ainda mais especial
e relevante em nossa sociedade.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Mundo vira ciclo e exige juízo dos políticos
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DISCRIÇÃO
Cristiano Zanin assume o

Supremo Tribunal Federal. Óti-
mo advogado, aproveita uma
rara chance que a vida lhe dá e
assume posição de protagonis-
mo na carreira jurídica. O STF
passa a ter sete (7) indicações
do PT: quatro (4) de Dilma
Rousseff e três (3) de Lula. Em
outubro se aposenta também
Rosa Weber, outra escolhida pela
ex-presidenta, com Lula deven-
do proceder  a sua quarta indi-
cação. O certo é o Supremo Tri-
bunal voltar as suas origens,
tendo a postura que o consa-

grou antes da televisão e de Bol-
sonaro, então uma das institui-
ções mais respeitas e admiradas.
A sobriedade faria bem aos mi-
nistros, a política e ao Brasil.

PONTO FINAL
A Catedral de Santo Anto-

nio está fechada em virtude de
reformas. Talvez por uns 30
dias. Missas passaram a ser ce-
lebradas no salão social, na rua
Boa Morte 1004 (ao lado da
igreja, antigo Restaurante
Aquarius). Com número de lu-
gares restritos, o certo é che-
gar mais cedo para as missas.

O governadorO governadorO governadorO governadorO governador
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Danilo Balas

Ao anunciar, no dia 10 de ju-
nho deste ano, a extinção
 do Programa Nacional das

Escolas Cívico-Militares (Pecim),
implantado pelo Presidente Bolso-
naro, o Governo Federal dá um
passo desfavorável à educação.
Essa decisão preocupante, que afe-
ta milhares de crianças e jovens,
causa-nos perplexidade. Com 202
escolas e 120 mil estudantes, o pro-
grama, que foi implantado em es-
colas públicas de ensino regular,
estava agradando a inúmeras fa-
mílias que batalham por ensino de
qualidade para seus filhos. Esse
modelo de gestão cívico-militar
baseia-se em uma parceria entre
o corpo docente e a equipe mili-
tar, composta por profissionais
das Forças Armadas ou das Polí-
cias Militares. Essa sinergia visa
a criar um ambiente mais orga-
nizado, com regras claras de con-
duta, além de valorizar discipli-
na, respeito e responsabilidade.

Neste artigo, parabenizo o
Governador do nosso Estado,
Tarcísio de Freitas, que fez um
gol de placa ao tecer elogios a
esse modelo de ensino e afirmar,

em suas redes sociais e durante
entrevistas, que editará um de-
creto para regulamentar a im-
plantação das escolas cívico-mi-
litares no Estado de São Paulo.

O Ministério da Educação
(MEC) já enviou ofícios a todas as
Secretarias Estaduais de Educação
para determinar que o programa
seja encerrado até o fim deste ano,
decisão acordada com o Ministé-
rio da Defesa. Entre as incoerênci-
as alegadas na nota técnica divul-
gada pelo MEC, consta que a ado-
ção das escolas cívico-militares re-
flete “uma história social brasileira
que alimenta uma profunda apo-
rofobia (aversão a pobres) e rema-
nejamento de recursos da pasta.”

Não há sentido nem funda-
mento em alegações como essas!

Além do Governador Tarcísio,
outros governadores, como, por
exemplo, Romeu Zema (MG) e Ra-
tinho Júnior (PR), manifestaram-
se firmemente contra o fim do pro-
grama e decidiram manter esse
modelo de ensino nos seus esta-
dos. No total, já são ao menos 21
estados e o Distrito Federal que já
anunciaram a continuidade do
Pecim. Fico feliz de ver esse posici-
onamento da maioria dos Gover-

nadores. Isso mostra a consciên-
cia deles sobre o grande significa-
do e a importância dessas insti-
tuições, que têm por objetivo re-
duzir a evasão escolar e a repetên-
cia, além de resgatar os valores
cívicos. Vale ressaltar que déca-
das de descaso com a educação de
crianças e jovens do nosso país são
responsáveis pelo aumento da cri-
minalidade em nosso país. E, para
combater isso, é importante in-
vestir em educação de qualidade
e no esporte. Muitas famílias que
foram desestruturadas por per-
derem os seus filhos e netos para
o crime não aguentam mais e pe-
dem socorro às autoridades.

A decisão acertada do Gover-
nador Tarcísio de Freitas reforça
a esperança de milhares de famí-
lias paulistas, pois essas escolas
oferecem um currículo tradicio-
nal e incorporam atividades cívi-
cas, como aulas de civismo, ética

Parabéns ao Governo Tarcísio
e cidadania, bem como ativida-
des físicas e esportivas supervisi-
onadas pela equipe militar. A
ideia é estimular o senso de pa-
triotismo e o desenvolvimento de
habilidades de liderança nos alu-
nos. Portanto, sem dúvida, esse
modelo de ensino contribui para
o desenvolvimento educacional e
a redução da violência, além de
melhorar o desempenho acadê-
mico e a formação cidadã dos es-
tudantes. Investir em educação
de qualidade é investir no futu-
ro das pessoas e de um país. 

No Estado de São Paulo, esta-
mos juntos com o Governador Tar-
císio, unidos por investimentos na
educação. Defendemos a decisão de
manter e expandir o modelo de
ensino cívico-militar, que trabalha
com a disciplina, respeito à hierar-
quia, respeito aos professores. Que-
remos, sim, essa instituição que
tem educadores, e não doutrina-
dores. Parabéns, Governador Tar-
císio; parabéns a todos que defen-
dem as escolas cívico-militares.

———
Danilo Mascarenhas
de Balas,  agente  da
Polícia Federal, depu-
tado estadual (PL-SP)
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José Renato Nalini

As mudanças cli-
máticas provo-
 cadas pela emis-

são dos venenosos
gases causadores do
efei to-estufa  não
pouparão ninguém.
Se isso ainda não en-
trou na cabeça de to-
dos, logo acontecerão fenôme-
nos que assustarão o bicho-ho-
mem e o farão fazer alguma
coisa. Pode ser que o "alguma
coisa" já não seja suficiente
para afastar os perigos. Por
isso, o melhor seria, desde já,
adotar uma conduta compatível
e consequente com as ameaças
que rondam a humanidade.

Há providências que fogem
à alçada do homem comum. Por
exemplo, a Saint-Gobain, que
possui mais de sessenta fábri-
cas no Brasil, vai substituir o

gás natural que ali-
menta seus fornos por
biometano, um gás li-
vre de carbono. Com
isso, reduzirá em 35%
a emissão de gás car-
bônico. O biometano é
produzido pela Gás
Verde, uma empresa
do grupo Urca Ener-
gia, que opera usinas

em aterros sanitários e purifica
o biogás produzido pelo lixo.

Só que essa escala industrial
está geralmente longe das possibi-
lidades da cidadania. Isso não quer
dizer que ela não possa colaborar
para ao menos mitigar a situa-
ção de descalabro hoje reinante.

Por exemplo: usar menos
água. Aquelas velhas receitas de
não deixar torneira aberta en-
quanto escova os dentes. Tomar
banhos mais rápidos. Evitar a
"vassoura hidráulica", ou o uso
do esguicho para varrer calçadas,

uso tão disseminado pelos funcio-
nários dos condomínios edilícios.

Mais ainda: coletar sementes
e fazer mudas. Usar qualquer ter-
reno baldio para plantar. Além de
ajudar a natureza, isso faz bem
para o corpo e para a alma. Exigir
dos vereadores, dos deputados, dos
senadores, mas também dos Pre-
feitos, Governadores e do Presiden-
te da República, uma conduta con-
sequente com o perigo climático.

O Brasil é a república dos
discursos edificantes, das pro-
messas vãs, do palavrório que

não pode substituir uma ação
urgente. Acabar com os lixões,
ampliar as áreas verdes, protes-
tar contra o desmatamento em
todos os biomas, recuperar nas-
centes, limpar as margens dos
cursos d'água, transformar a sua
casa, a sua rua, o seu bairro, a
sua cidade, num jardim acolhe-
dor, isso está ao alcance de qual-
quer pessoa de boa vontade e
dotada de consciência ecológica.

Talvez isso não baste para
evitar a catástrofe derradei-
ra. Mas ao menos garantirá a
tranquilidade de consciência
a quem fez algo, por mínimo
que seja, para evitá-la.

———
José Renato Nalini é
Diretor-Geral da Uni-
registral, docente da
Pós-graduação da Uni-
nove e Secretário-Ge-
ral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Em meus anos como presi-
dente do Caphiv (Centro
de Apoio ao HIV, Aids,

Sífilis e Hepatites Virais) e, mais
recentemente, com o residenci-
al para idosos "Casa da Vovó
Nice", eu me "acostumei" - ali-
ás, bem entre aspas, porque
nunca nos acostumamos - com
alguns diagnósticos que são de-
terministas. Sabemos como será
o início, o meio e o fim de algu-
mas doenças. Mas, como sou mui-
to ligado às questões místicas,
sempre digo, que a esperança tam-
bém faz parte do tratamento.

Faço esse pequeno preâmbu-
lo para trazer uma notícia bas-
tante animadora na área das do-
enças neurodegenerativas. Estou
falando da seguinte manchete,
que saiu no jornal O Globo, re-
produzida também no site GHZ:
"Remédio contra HIV pode atra-
sar progressão do Alzhemeir,
aponta estudo". A notícia é que o
medicamento atuou em mecanis-
mo recém-descoberto por pesqui-
sadores de Cambridge, que leva
à formação de placas caracterís-
ticas da doença no cérebro.

O processo é comum a diver-
sas doenças neurodegenerativas,
como Alzheimer, e acarreta na for-
mação de placas de proteínas no
cérebro. Conforme a publicação,
após a descoberta do mecanismo
envolvido na disfunção da auto-
fagia, pesquisadores testaram me-
dicamentos originalmente criados
para tratar a infecção pelo HIV em
animais que apresentavam mode-
los de demência semelhantes à
doença de Alzheimer. Esses me-
dicamentos agem especificamen-
te no receptor CCR5, relaciona-
do ao mecanismo identificado.

O estudo foi publicado em
abril deste ano pela revista ci-
entífica Neuron. Os cientistas
concluíram que os indivíduos
que receberam o fármaco, em
estágios iniciais da doença,
apresentaram uma diminuição
nas placas de proteína e melhor
desempenho em testes de me-
mória em comparação com
aqueles que não foram tratados.

Esse achado levou os pes-
quisadores a considerar a pos-
sibilidade de que medicamen-
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tos capazes de interromper o
funcionamento do CCR5 pos-
sam ser úteis para prevenir ou
atrasar a progressão de do-
enças neurodegenerativas.

Esses fármacos já existem,
porém pensados para um diag-
nóstico completamente diferen-
te: a infecção pelo HIV. Isso por-
que o vírus utiliza justamente o
CCR5, que atua como uma espé-
cie de interruptor, para entrar
na célula e infectá-la. Os poucos
casos de cura do HIV, por exem-
plo, foram de pacientes que re-
ceberam um transplante de me-
dula óssea de doadores com
mutações genéticas que levam o
corpo a não produzir a CCR5.

Em 2007, um remédio cha-
mado maraviroc, desenvolvido
pela Pfizer, foi aprovado para o
tratamento do HIV em países
como Estados Unidos e Brasil por
atuar justamente nesse receptor
CCR5. No ano passado, um estu-
do publicado na revista científica
Nature já havia mostrado que o
fármaco restaurou a perda da
memória em camundongos
mais velhos. Imaginava-se que
o efeito é relacionado ao aumen-
to de expressão do CCR5 que acon-
tece durante o envelhecimento.

Agora, o novo trabalho
mostra que ele pode ser benéfico
também para atuar no aumento
consecutivo do CCR5 decorren-
te da atuação das micróglias em
doenças neurodegenerativas.

O estudo ainda não é total-
mente conclusivo, mas aponta
para algumas possibilidades de
tratamento mais eficazes como
as doenças neurodegenerativas,
que, quando são verificadas nos
pacientes, muitas vezes são vis-
tas como "atestados definiti-
vos". Quem sabe não estamos
precisando uma nova evolução
para combater essas doenças.

Por isso, a esperança é
sempre benéfica. Ela faz par-
te de todo o tratamento!
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“Loucas em Apuros” e a volta de “Mega Tubarão”
Fotos: Divulgação

Enquanto o fenômeno “Bar-
bie” e o ótimo épico “Oppenheimer”
continuam em exibição na cidade,
dois novos e interessantes filmes
entram em cartaz nas telas do Cine
Shopping Piracicaba: a comédia
“Loucas em Apuros”, que promete
ser muito divertida, e o suspense
“Mega tubarão 2”, sequência do fil-
me de grande sucesso de 2018.

“LOUCAS EM APUROS”
(Joy Ride), filme de estreia na dire-
ção da atriz, roteirista e produto-
ra  malaia  Adele Lim, é uma co-
média irreverente cheia de amiza-
de e aventura que chega aos cine-
mas carregada de elogios da críti-
ca internacional. A trama reúne
quatro amigas improváveis de des-
cendência asiática que vivem nos
Estados Unidos:  Audrey (Ashley
Park), Lolo (Sherry Cola), Kat (Ste-
phanie Hsu) e  Deadeye (Sabrina
Wu). Elas se unem em uma jorna-
da  de autoconhecimento enquan-
to viajam pela China em busca da
mãe biológica de Audrey. Nessa
aventura elas  veem suas vidas
mudarem através de sexo, muita
droga e de descobertas que nem ao
menos imaginavam fazer, vivendo
os dias mais loucos de suas vidas.
É uma história hilária e assumida-
mente explícita de identidade e  au-
todescoberta. No site agregador de
resenhas Rotten Tomatoes, o filme
obteve uma aprovação de mais de
90%. O consenso dos críticos diz:
“Loucas em Apuros não tem medo
de chocar com suas piadas nojen-
tas, mas a verdadeira surpresa 
desta viagem é como ela combina

com sucesso seu humor atrevido
com o coração verdadeiro”\.  É
uma comédia escandalosa, diver-
tida e com um ótimo elenco de
mulheres, Vale conferir. 

“MEGA TUBARÃO 2" (Meg
2: The Trench), mistura de suspen-
se, aventura e ficção científica, é a
esperada sequência do filme aqui
exibido em agosto de 2018, trazen-
do de volta como protagonista o
astro Jason Statham para um novo
enfrentamento com um tubarão gi-
gante pré-histórico, agora mais fe-
roz e sangrenta que antes. Só para
lembrar:: no filme anterior a tri-
pulação de um submarino fica pre-
sa na fossa mais profunda do Oce-
ano Pacífico, após ser atacada por 
uma criatura pré-histórica que se
achava estar extinta — um tubarão
de mais de 20 metros de compri-
mento, conhecido como Megalodon.
Agora, nesta nova aventura , a equi-
pe de Jonas Taylor (Statham) parte
em uma nova expedição nas pro-
fundezas do oceano, mas é surpre-
endida ́ pr uma operação de mine-
ração que ameaça a  jornada do
grupo e os coloca, novamente, em
uma batalha de alto risco pela so-
brevivência em meio a  predadores
colossais e terrivelmente sangren-
tos. Além do conhecidíssimo Jason
Statham, o elenco reúne poucos co-
nhecidos entre nós, como o ator
chinês de artes marciais  Wu Jing, ,
o ator e rapper americano Page Ken-
nedy,  o espanhol Sergio Peris-Me-
chetti, a atriz e modelo americana
Skyler Samuels, entre outros.  O di-
retor Ben Wheatley, é um especia-

Na comédia Loucas em Apuros, quatro amigas embarcam numa
aventura pela China e vivem os dias  mais loucos de suas vidas

Jason Statham retorna â ação em Megatubarão 2 para mais uma
batalha contra um tubarão gigante, agora mais feroz e sangrento

lista em suspense e terror. Seus dois
últimos filmes vistos no Brasil, “Re-
becca - A Mulher Inesquecível”
(2020) e “Maldição da Floresta”
(2021), foram lançados apenas na
Netflix e no Telecine, respectivamen-
te. Em uma entrevista à revista ame-
ricana “Total Film”, Wheatley ex-
pressou seu interesse em expandir
a franquia do tubarão com um ter-

ceiro filme. “Não quero falar muito
sobre isso, até que Mega Tubarão 2
seja lançado, mas espero fazer um
terceiro filme”, explicou o diretor
inglês de 51 anos.  “Há muito para
explorar nesse mundo. É muito rico.
A intencionalidade desse univer-
so é muito interessante”, finalizou.
Os fãs com certeza vão adorar um
terceiro filme do mega tubarão.

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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Mamaço espera reunir 200 mães no ginásio
Atividade celebra o Agosto Dourado e tem por objetivo fortalecer a capacidade da rede em proteger, promover e apoiar a amamentação
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A 7ª edição da Semana Mu-
nicipal de Aleitamento Materno
(SMAM) de Piracicaba tem seu
ponto alto hoje, 3, a partir das
13h30, com o encontro do Ma-
maço no Ginásio Municipal Wal-
demar Blatkauskas, que terá apre-
sentações do coral Cante Outra
Vez e de dança contemporânea
com Natália Alleoni. A expectati-
va é reunir cerca de 200 mães,
crianças e gestantes piracicaba-
nas para o tradicional momento
de amamentação simultânea, in-
centivando o aleitamento mater-
no e mostrando os benefícios po-
tenciais da alimentação natural
na vida do bebê. A atividade inte-
gra a programação de comemora-
ção dos 256 anos de Piracicaba.

As atividades da SMAM ce-
lebram o Agosto Dourado e tem
por objetivo fortalecer a capaci-
dade da rede em proteger, pro-
mover e apoiar a amamentação
em todos os níveis da sociedade,
para que os índices de aleitamen-

to materno sejam melhorados no
município. A realização é do Co-
mitê Municipal de Aleitamento
Materno e Alimentação Comple-
mentar Saudável, através da Se-
cretaria de Saúde, Unimed Pira-
cicaba, Hospital dos Fornecedores
de Cana (HFC), Santa Casa de Pi-
racicaba e Santa Casa Saúde. A
programação completa da Sema-
na está disponível no Instragram
@comitealeitamentopiracicaba.

Em 2023, o tema do Agosto
Dourado é Apoie a amamentação:
faça a diferença para mães e pais
que trabalham. Conforme expli-
ca a nutricionista e porta-voz do
Comitê Municipal de Aleitamen-
to Materno e Alimentação Com-
plementar Saudável, Andresa
Nunez Garcia Mendes, o tema
reflete a necessidade de se criar
ambientes propícios e favoráveis
para que as mães que trabalham
possam continuar amamentando
seus filhos, mesmo quando retor-
nam ao trabalho. “A amamenta-

ção é um direito fundamental
tanto para o bebê quanto para a
mãe, e é essencial que as mulhe-
res se sintam apoiadas e encora-
jadas a amamentar durante toda
a jornada profissional”, enfatiza.

AMAMENTAÇÃO – De
acordo com o Estudo Nacional
de Alimentação e Nutrição In-
fantil (ENANI) de 2019 – o mais
recente realizado pelo Ministé-
rio da Saúde –, no Brasil, o ín-
dice de aleitamento materno ex-
clusivo em crianças menores de
4 meses foi de 59,7% e em me-
nores de 6 meses foi de 45,8%.

Segundo levantamento feito
nas unidades de Estratégia de
Saúde da Família (ESFs), no ano
passado, o índice de aleitamento
materno exclusivo em crianças
menores de 4 meses foi de 71,6%.
Crianças menores de 6 meses em
aleitamento materno exclusivo era
de 56,7%. “Este número não re-
presenta o total do indicador da
cidade de Piracicaba, pois envol-

vem somente as mães atendidas
na Saúde da Família. Apesar dis-
so, podemos considerar o indica-
dor positivo já que está acima da
média nacional apontada pelo
ENANI. Cabe destacar que a meta
global é que até 2030 tenhamos um
índice de aleitamento materno
exclusivo em menores de 6 me-
ses de 70%”, completou Andresa.

EVENTOS – A programação
do Agosto Dourado também con-
templa uma roda de conversa com
o tema: A garantia de direitos para
a mulher trabalhadora que ama-
menta, que será conduzida por
Rogério Tuon, médico pediatra, e
Natália Climas, enfermeira do Ban-
co de Leite Humano do Hospital
dos Fornecedores de Cana (HFC).
Serão dois encontros abertos ao
público, com início às 14h, sendo
o primeiro no dia 9, no Salão da
Igreja de Jesus Cristo dos Santos
dos Últimos Dias (rua Humberto
Venturini, 620, Vila Sônia) e o
outro no dia 31, no Centro Social

Andresa Garcia Mendes é nutricionista e porta-voz do Comitê
de Aleitamento Materno e Alimentação Complementar Saudável
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do Novo Horizonte (rua Professora
Laura Fernandes de Campos Fer-
rari, 145 – Jd. Novo Horizonte).

São parceiros destas ações as
secretarias de Educação (SME),
de Assistência e Desenvolvimen-
to Social (Smads), de Esportes,

Lazer e Atividades Motoras (Se-
lam), de Ação Cultural (Semac),
Trânsito (Semuttran), Transportes
Internos (Semutri), além da Dro-
gal, Lions Club Independência,
Rotary Clube Piracicaba, Artesãs
do Amor e Tricoteiras do Amor.

O Centro de Doenças Infec-
to Contagiosas (Cedic), por meio
do Programa Municipal de IST/
AIDS e Hepatites Virais, vincu-
lado à Secretaria Municipal de
Saúde obteve sucesso na campa-
nha Julho Amarelo 2023. Ao
longo do último mês, nas diver-
sas ações realizadas pela cidade,
foram realizados 811 testes em 301
pessoas com três resultados posi-
tivos para hepatite C, três para
sífilis e dois positivos para HIV.

De acordo com Karina Corrêa
Contiero, coordenadora do Progra-
ma Municipal de IST/AIDS e He-
patites Virais, o diagnóstico preco-
ce é fundamental e todos os casos
positivos já foram encaminhados
para atendimento e acompanha-
mento médico na rede de saúde,
cuja referência é o Cedic. “Nas di-
versas ações extramuros realizadas
no mês de julho, conseguimos atin-
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Campanha realiza 811 testes em 301 pessoas

Ações especiais de testagem também aconteceram na praça do TCI
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gir um número considerável de
pessoas e confirmamos alguns
diagnósticos não somente de he-
patite, mas também de sífilis e
HIV. A oferta de testes rápidos em
ações fora da rotina das unidades
de saúde possibilita o diagnóstico
e oferta de tratamento para essas
pessoas. Muitos não procuram um
serviço de saúde por não apresen-
tarem sintomas e, assim, sem sa-
ber de sua condição, transmitem
a doença para outras pessoas. A
intenção da campanha é exata-
mente essa, diagnosticar, tratar
e interromper a transmissão das
doenças”, destacou Karina.

A hepatite é uma inflamação
do fígado que pode ser causada
por vírus ou pelo uso de alguns
medicamentos, álcool e outras
drogas, assim como por doenças
autoimunes, ou genéticas. Segun-
do a Organização Mundial da

Saúde (OMS), estima-se que a he-
patite seja responsável por 1,3
milhão de mortes por ano no mun-
do. Em Piracicaba, foram notifi-
cados 501 casos (hepatites B e C)
entre os anos de 2016 e 2022.

ORIENTAÇÃO – A coor-
denadora do Programa Munici-
pal de IST/AIDS e Hepatites Vi-
rais, Karina Corrêa Contiero,
também recomenda que todas as
pessoas com mais de 40 anos de
idades façam o teste, gratuita-
mente, na rede pública de saú-
de, pelo menos uma vez ao longo
da vida. “Alguns grupos popula-
cionais, por sua maior vulnera-

DICAS DE PREVENÇÃO
• Vacinar-se contra as hepatites A e B
• Ter bons hábitos de higiene, como lavar as mãos antes e de-
pois de ir ao banheiro e antes de realizar as refeições
• Usar preservativos
• Exigir materiais descartáveis e esterilizados em autoclave em
estúdios de tatuagem e salões de beleza ou levar seu próprio kit
de manicure (alicate, empurrador de cutículas, palito)
• Não compartilhar, em hipótese alguma, agulhas e seringas
• Realizar os exames de rotina anualmente

bilidade no que concerne à chan-
ce de exposição ao vírus, devem ser
testados de forma periódica pelo
menos uma vez ao ano ou em in-
tervalo menor”, enfatizou Karina.

Ela reforçou a importância
da testagem mais frequente em
alguns grupos, como pessoas vi-
vendo com HIV; usuários de Pro-
filaxia Pré-Exposição ao HIV
(PrEP); pessoas com múltiplos par-
ceiros sexuais ou com múltiplas in-
fecções sexualmente transmissí-
veis; trabalhadores(as) do sexo;
pessoas em situação de rua; usuá-
rios de álcool e outras drogas e
população privada de liberdade.
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Comerciantes solicitam bolsão
com vagas de estacionamento

Moradores e comerciantes
do bairro Alvorada reivindicam
a criação de um bolsão com va-
gas de estacionamento na altura
do cruzamento da avenida Rio
das Pedras com a rua Clara Nu-
nes. A demanda foi apresentada
ao vereador Gustavo Pompeo
(Avante), que visitou a região na
tarde desta segunda-feira (31).

De acordo com o parlamentar,
os residentes e lojistas do bairro pre-
tendem fazer um abaixo-assinado
para solicitar ao Executivo a criação
das vagas de estacionamento, que
devem facilitar o acesso dos com-
pradores aos pontos comerciantes.

Outro demanda apresenta-
da ao parlamentar foi a manu-
tenção asfáltica da rua Clara
Nunes, “que se encontra em pés-
sima qualidade por conta do alto
fluxo de caminhões com cargas
pesadas, uma vez que a rua é via
de ligação entre as avenidas Rio
das Pedras e Pompéia, que dá
acesso à Rodovia do Açúcar”, re-
lataram os residentes do bairro.

Gustavo Pompeo disse que
encaminhará as reivindicações às
secretarias responsáveis e ressal-
tou a “importância de um asfalto
de qualidade para um trânsito
mais seguro em Piracicaba”.

Assessoria Parlamentar

Pompeo conversou com moradores e comerciantes, que pedem
bolsão de estacionamento e manutenção asfáltica em rua
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Moradores reivindicam melhorias na pista de skate
O vereador Gustavo Pompeu

(Avante) visitou, na tarde desta
segunda-feira (31), a pista de ska-
te do bairro Cecap. Na ocasião,
ele ouviu as reivindicações e co-
branças de alguns moradores da
região sobre melhorias para o lo-
cal. De acordo com o parlamen-
tar, a pista se encontra totalmente
desnivelada, o que já teria cau-
sado inúmeros acidentes. Se-
gundo Gustavo Pompeo, tem
sido quase impossível o uso do
local para a prática do esporte.

O vereador se comprometeu
a buscar esclarecimentos através
de requerimento sobre as obras
no local e a cobrar a execução
das melhorias. Ele disse ainda
que vai se reunir com o represen-
tante da secretaria competente
para saber qual é o plano de ação

para a remodelação do espaço.
“Procuro sempre me atentar aos
locais onde os moradores podem
utilizar para a prática de esportes,

Pompeo esteve no local e averiguou condições precárias da pista

Assessoria Parlamentar

para trazer maior qualidade e de-
senvolvimento para a população,
deixando Piracicaba cada vez me-
lhor”, comentou o parlamentar.
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Anhanguera promove concurso de bolsa 100%
A Faculdade Anhanguera

irá promover hoje, 3, amanhã,
4, e sábado, 5, concursos de bol-
sas em todas as unidades da
capital e interior de São Paulo.
A ação visa proporcionar bol-
sas de estudos 100% durante
toda a graduação para as me-
lhores notas, tanto na modali-
dade presencial quanto EAD,
em qualquer curso oferecido

pela instituição, exceto Odonto-
logia e Medicina Veterinária.

Com início hoje, as provas
acontecerão às 10h, 14h e 19h, de
forma presencial. Os interessados
em participar precisam comparecer
nos respectivos horários na unida-
de mais próxima. Também hoje, a
instituição terá uma ação especial,
em que os vestibulandos e interes-
sados poderão tirar as principais

dúvidas das profissões e cursos com
os professores, e contar com uma
visita guiada na Anhanguera.

Já na sexta as unidades con-
tinuarão com as avaliações para
o concurso de bolsas às 10h, 14h
e 19h. E no sábado, às 10h e 14h.
Para informações complementa-
res, os interessados devem entrar
em contato diretamente com as
unidades ou acessar o site.
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Sindexpo Piracicaba espera
gerar R$ 15 mi em negócios
Feira de Negócios voltada ao mercado condominial tem apoio
da Acipi e acontece amanhã, 4, e sábado, 5, no Engenho Central
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Vereador destaca oferta de
atendimento especializado

Os melhores players do mer-
cado condominial da região, com
muita inovação, tecnologia, solu-
ções para todas as áreas da es-
trutura de condomínios estarão
presentes no Sindexpo Piracica-
ba, que acontece na sexta-feira e
sábado, dias 4 e 5 de agosto, no
Engenho Central.  A iniciativa tem
apoio da Acipi (Associação Comer-
cial e Industrial de Piracicaba).

O evento destinado a síndi-
cos, subsíndicos, conselheiros e
moradores de condomínios, é or-
ganizado pela Conectta Feira e
Eventos, detentora da marca Sin-
dexpo que atua no mercado há seis
anos na região Sul do país.  De acor-
do com a diretora da Sindexpo,
Ana Paula Franco, o objetivo da
iniciativa é aproximar síndicos e
fornecedores para que criem re-
lacionamento e gerem negócios.
“A estimativa é gerar mais de R$
15 milhões de negócios diretos e
receber mais de mil visitantes”.

PROGRAMAÇÃO
SEXTA-FEIRA - 4/8
14h às 14h40 - Seu sistema de acesso é seguro? Com Do-
nato Cardoso
14h50 às 15h30 - A Prestação de Contas do Síndico para Além
do Aspecto Financeiro e Relatório de Gestão com Ariane Padilha
e Francisco Egito
15h40 às 16h20 - Como se Adaptar num Mundo em Constante
Evolução e o Papel da Tecnologia com José Júlio Pereira
17h às 17h40 - Remuneração Variável: O Merecido Bônus do
Síndico que Entrega Resultados com Sergio Gouvea
20h Encerramento

SÁBADO - 5/8
14h50 às 15h30 - Os caminhos para uma Gestão de Excelência
com Ariane Padilha
15h40 às 16h20 - Auditoria como Diferencial na Segurança e
Qualidade da Gestão com Michele Lordêlo
17h às 17h40 - Sucesso x Excelência com Fábio Barletta
17h50 às 19h TALKSHOW - Boas Práticas de Excelência com
Ariane Padilha e e convidados
20h Encerramento

Além de expositores, na
programação da Feira, que tem
como temática “A Profissiona-
lização e Excelência na Gestão”,
traz palestras que trabalham a
importância do conhecimento
para uma melhor gestão.

Vilanir Braz, diretora do Gru-
po Bevi, ressalta que o comparti-
lhar conhecimento e experiências
são fundamentais. “Cada vez mais
estamos caminhando para a evolu-
ção da atividade do síndico. Hoje, o
profissional busca capacitação, fer-
ramentas e especialização. Por isso,
trazer a temática em um momento
rico como o Sindexpo é trazer tam-
bém soluções, melhorias e resulta-
dos para viver melhor a gestão”.

A entrada para o Sindexpo
Piracicaba é gratuita. Os organi-
zadores pedem para os partici-
pantes contribuírem com a doa-
ção de um quilo de alimento, que
será destinado ao Fundo Social
de Solidariedade de Piracicaba.

As inscrições para as pales-
tras podem ser feitas pelo site ht-
tps://sindexpo.com.br – Passa-

porte para os dois dias de pales-
tras no valor de R$ 120,00. Ape-
nas um dia de palestras R$ 80,00.

André Bandeira conheceu o projeto que será executado pelo Centro
de Reabilitação Piracicaba, em parceria com instituição francesa

Assessoria Parlamentar

O vereador André Bandeira
(PSDB) visitou nesta terça-feira (1º)
o Centro de Reabilitação Piracica-
ba para conhecer o novo atendi-
mento especializado a pessoas com
transtorno do espectro autista
(TEA). A Prefeitura e o CRP assi-
naram, no último dia 24, contrato
para que a administração, por
meio da instituição, preste atendi-
mento especializado a pessoas com
TEA com idade entre 0 a 6 anos
incompletos e seus familiares.

O CRP estabeleceu uma parce-
ria com uma instituição francesa
para a execução do projeto, que in-
clui o gerenciamento, a operacio-
nalização e a execução do atendi-
mento ambulatorial especializado
e a habilitação e reabilitação de be-
bês e crianças autistas na faixa de
0 a 6 anos incompletos. Além dis-
so, o foco também está em propor-
cionar avaliação, atenção e envol-
vimento dos familiares no proces-
so de acolhimento e inclusão.

A psicóloga Rebeca Padulla,
coordenadora do setor terapêutico
do CRP, destacou a importância do
diagnóstico precoce, acrescentan-
do que os primeiros sinais do au-
tismo podem ser identificados an-
tes dos 3 anos de idade. Segundo
ela, o objetivo é garantir que as cri-
anças recebam intervenção tera-
pêutica desde os primeiros anos de
vida, fortalecendo-as para uma
vida com maior autonomia e in-
clusão social. Com o diagnóstico e
a intervenção terapêutica adequa-
dos desde os primeiros anos de
vida, as crianças têm a oportuni-
dade de desenvolver suas habili-
dades e potencialidades, proporci-
onando um prognóstico promissor
para o futuro, explicou a psicóloga.

O CRP atua para o protago-
nismo social das pessoas com de-
ficiência física, intelectual e múl-
tipla e pelo fortalecimento de suas
famílias. Atende gratuitamente
uma média de 450 pessoas com
deficiência de 0 a 59 anos e suas
famílias nas áreas terapêutica,
educacional, Centro Dia, empre-
go apoiado e projetos socioedu-
cativos —e agora passará a fazer
esse atendimento especializado a
crianças com autismo também.

“Essa iniciativa é um marco na
cidade, especialmente porque há
anos, junto a um grupo de mães de

autistas, venho cobrando a Prefei-
tura sobre a importância de um
atendimento integrado e especi-
alizado para crianças e adultos
autistas”, disse André Bandeira.

“O diagnóstico precoce é um
verdadeiro divisor de águas. Quan-
to mais cedo identificarmos os pri-
meiros sinais do autismo, maiores
são as chances de proporcionarmos
intervenções terapêuticas eficazes e
oportunidades para um desenvol-
vimento pleno das habilidades des-
sas crianças. Um diagnóstico pre-
coce permite que o tratamento se ini-
cie prontamente, abrindo portas
para que as crianças autistas pos-
sam explorar todo o seu potencial
e alcançar uma melhor qualidade
de vida”, completou o vereador.

O parlamentar destacou que
“a abordagem transdisciplinar é
essencial para garantir uma atu-
ação completa e integrada no tra-
tamento do autismo”. “Sabemos
que as necessidades das crianças
autistas são amplas e complexas,
envolvendo aspectos emocionais,
cognitivos, motores e sociais. So-
mente com a colaboração de dife-
rentes profissionais, como psicó-
logos, terapeutas ocupacionais e
fonoaudiólogos, entre outros, po-
demos oferecer uma abordagem
abrangente e personalizada que
atenda a todas as dimensões do
desenvolvimento dessas crian-
ças”, disse André Bandeira.

“Apesar da conquista para o
atendimento de crianças de até 5
anos, é essencial reconhecer que
o desafio ainda persiste. Crian-
ças autistas crescem e tornam-se
adolescentes e adultos autôno-
mos, necessitando de suporte
contínuo ao longo de suas vidas.
Portanto, é fundamental que o
município e seus representantes
continuem trabalhando para ex-
pandir os serviços de atendimento
especializado também para maio-
res de 6 anos e para adultos autis-
tas”, comentou o parlamentar.

“Queremos garantir que to-
dos tenham acesso ao cuidado e
ao suporte necessários para vi-
verem com dignidade e inclusão.
Isso deve ser apenas o começo
de uma jornada rumo a um fu-
turo mais inclusivo e respeitoso
para a comunidade autista de Pi-
racicaba”, concluiu o vereador.
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Secretaria abre inscrições
para curso online de Libras

A Secretaria de Estado dos
Direitos da Pessoa com Deficiência
abriu as inscrições para o curso
básico online e gratuito da Língua
Brasileira de Sinais (Libras). Serão
três turmas: uma com aulas às se-
gundas, quartas e sextas-feiras;
outra às terças e quintas-feiras; e
outra aos sábados. A ação, realiza-
da em parceria com o Centro de Tec-
nologia e Inovação (CTI), já qualifi-
cou 22,6 mil pessoas de 398 muni-
cípios do Estado de São Paulo.

O conteúdo programático é
abordado por professores surdos
e contempla os seguintes temas:
O que é libras; Identidade surda;
Cultura surda; Comunicação:
surdo x ouvinte; Regionalismos
na libras; Sistema de notação da
libras; Alfabeto manual; Sinais
pessoais; Cumprimentos/sauda-
ções; Condições climáticas; Ad-
vérbios de tempo e calendário;
Singular e plural; Animais; Ex-
pressões faciais; Materiais esco-
lares e de escritório; Pronomes
pessoais, possessivos, demonstra-
tivos e interrogativos; Números:
cardinais e quantidades; Dias da
semana; Família; Sentimentos;

Horas/duração; Ambientes da re-
sidência; Localidades; Direção/
perspectiva; Meios de transpor-
te; Profissões; Documentos; Ver-
bos; Configurações de mão.

O curso tem o total de 40 ho-
ras, divididas em 30 horas ao vivo
pela plataforma Zoom, e 10 horas
de atividades extras. É necessário
o uso de câmera durante as aulas.
Para obter o certificado de partici-
pação, é preciso ter frequência míni-
ma de 75% das aulas ao vivo, e atin-
gir média final 5,0 ou superior.

Os cursos de Libras acontecem
mensalmente e têm vagas limita-
das. O público em geral a partir dos
18 anos pode se inscrever. A inicia-
tiva tem como objetivo ensinar Li-
bras a pessoas sem deficiência au-
ditiva para que estas estejam habi-
litadas a se comunicar com as mais
de 492,9 mil pessoas com deficiên-
cia auditiva que vivem no estado
de São Paulo, de acordo com os
índices da Base de Dados dos Di-
reitos da Pessoa com Deficiência.

As inscrições abrem no iní-
cio de cada mês e podem ser re-
a l izadas  através  do  s i te
pessoacomdeficiencia.sp.gov.br.

As equipes do Plano Munici-
pal de Combate ao Aedes (PMCA)
recolheram 4,5 toneladas de inser-
víveis no Arrastão da Dengue rea-
lizado no último sábado, 29, nos
bairros Paulista, Vila Nazareth e
Vila Dr. João Conceição. O objetivo
é o combate ao mosquito Aedes ae-
gypti, transmissor da dengue, zika,
chikungunya e febre amarela ur-
bana. O PMCA é ligado ao Centro
de Controle de Zoonoses (CCZ), da
Secretaria Municipal de Saúde.

No próximo sábado, 5, o Ar-
rastão da Dengue estará nos
bairros Vila Fátima, Jardim D.
Luiza, Jardim Nossa Senhora de
Fátima, Jardim Matilde, Monte
Castelo, Jardim Diamante e Jar-
dim Primavera, das 8h às 14h,
com ponto de encontro no Va-
rejão do Vila Fátima, na aveni-
da Marechal Costa e Silva.

A orientação do coordenador
do PMCA, Sebastião Amaral Cam-
pos, o Tom, é para que os morado-
res deixem nas calçadas qualquer
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Arrastão da Dengue recolheu 4,5 toneladas de inservíveis
Divulgação

Arrastão da dengue esteve na região da Paulista no último sábado (29)

material que possa acumular água.
Não serão recolhidos entulho, lixo
doméstico e galhos de árvores. O
PMCA atende pelo telefone (19)
3427-3351 e também pelo SIP 156.

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemioló-
gica, de 1/01 a 01/08 de 2023 fo-
ram registrados 2.853 casos posi-
tivos e três óbitos por dengue. No
mesmo período de 2022, foram
1.401 casos e um óbito; em 2021,
foram 5.301 casos e um óbito.

Alguns dos cuidados mais
importantes para a prevenção da
dengue são: eliminar focos de
água parada; manter os pratos de
vasos de flores e plantas com areia
até a borda; guardar garrafas
com a boca virada para baixo; lim-
par sempre as calhas dos canos;
não jogar lixo em terrenos baldi-
os; colocar o lixo sempre em sacos
fechados; manter baldes e caixa
d’água devidamente tampados e
piscinas com colocação de cloro;
não deixar acumular água em

pneus; furar latas de alumínio
antes de serem descartadas para
não acumular água; lavar bebe-
douros de aves e animais pelo
menos uma vez por semana; e em

caso de suspeita da doença, en-
trar em contato imediatamente
com a unidade de saúde mais pró-
xima da residência e jamais utili-
zar medicação por conta própria.

O vereador Acácio Godoy
(PP) esteve nos bairros Jardim
Itapuã, Matão, Jardim das Flo-
res e Monte Líbano para fiscali-
zar as obras realizadas e penden-
tes. Realizada nesta segunda-fei-
ra (31), a visita foi acompanhada
pelo prefeito Luciano Almeida
(PP) e por Paulo Roberto Borges,
titular da Semozel (Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria).

No bairro Jardim Itapuã
foram realizadas obras na ave-
nida Pedro Habechian. Além
de agradecer o chefe do Exe-
cutivo pelas intervenções, o
parlamentar apontou outras
melhorias no bairro. Ele tam-
bém reforçou a necessidade de
melhorias no Centro Comuni-
tário do Matão e da quadra de
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Acácio verifica obras e identifica
demandas em quatro bairros

esporte. Conforme informado
por Luciano Almeida, as obras
devem começar em breve.

Já no bairro Jardim das Flo-
res, a visita foi à rua Papa João
Paulo 2º, que precisa de asfalto
com urgência, por se tratar de
acesso à escola. O vereador foi in-
formado que para este caso foi
iniciado o processo licitatório.

No bairro Monte Líbano, o
pedido do vereador Acácio Godoy
é para que o prefeito dê atenção
especial à instalação de brinque-
dos novos no playground e tam-
bém para a quadra de esportes.

Acácio Godoy agradeceu ao
prefeito pela disponibilidade e re-
forçou que as melhorias são rei-
vindicações feitas ao seu man-
dato pelos próprios moradores.

Necessidades do Jardim Itapuã, Matão, Jardim das Flores e Monte
Líbano foram apontadas ao prefeito pelo vereador Acácio Godoy

Assessoria Parlamentar
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Justiça Federal abre
concurso com 35 vagas

Termina no próximo dia 10 o
período para inscrições do concur-
so público do Tribunal Regional
Federal da 3ª Região, com oportu-
nidades para 35 cargos com atua-
ção nos estados de São Paulo e
Mato Grosso do Sul, sendo 21 va-
gas diretas e ainda formação de
cadastro para 14 cargos. As opções
são para técnico e analista judiciá-
rio, com vencimentos de R$ 8.046
e R$ 13.202, respectivamente. Os
candidatos poderão se cadastrar
pelo site da Fundação Vunesp, no
endereço www.vunesp.com.br. A
taxa de inscrição é de R$ 105 para
técnico e de R$ 115 para analista.

As opções de técnico judiciá-

rio são para as especialidades de
agente da polícia judicial, edifica-
ções, enfermagem, informática e
segurança do trabalho. Para ana-
lista, as oportunidades são para as
seguintes especialidades: adminis-
trativa, arquitetura, arquivologia,
contadoria, enfermagem, engenha-
ria (civil, elétrica e mecânica), esta-
tística, informática, medicina, psi-
cologia, serviço social, judiciária e
oficial de justiça avaliador. A apli-
cação da prova está prevista para
8 de outubro, domingo, nas cida-
des de São Paulo e Campo Grande.

O edital, com todas as infor-
mações sobre o certame, pode ser
visto no site da Vunesp.
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Prefeitura vai ampliar rede
de drenagem na rua Aracaju

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Obras e Zela-
doria (Semozel), abriu licitação
para ampliação da rede de drena-
gem e galeria na rua Aracaju, no
bairro Jupiá. A obra faz parte da
sequência de serviços de interven-
ção na pedreira do Bongue (leia abai-
xo). O edital completo, 35/2023, pode
ser acessado na íntegra na área
de Editais, no portal da Prefeitura
(https://piracicaba.sp.gov.br).

A obra tem o objetivo de me-
lhorar o escoamento da água na
rua Aracaju (topo da pedreira),
para evitar ao máximo que a

água das chuvas transpasse por
entre a pedreira. As empresas in-
teressadas podem enviar as pro-
postas até as 13h30 do dia 28/
08. A participação na licitação é
exclusiva de Microempresas (ME)
e Empresas de Pequeno Porte
(EPP), e as licitantes deverão com-
provar a situação da empresa.

O valor previsto de investi-
mento é de R$ 55 mil, com critério
de julgamento por menor preço
global. O prazo de vigência do con-
trato é de 30 dias, contados da
data de emissão da Ordem de Ser-
viço, podendo ser prorrogado.
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Mirante inicia Projeto
na próxima segunda
Alunos do Ensino Médio irão conhecer a fundo uma empresa de saneamento
e os profissionais que atuam nessa área, a partir de segunda-feira, 7

A área de Responsabilidade
Social da Mirante dará início, na
próxima segunda (7), ao Projeto
Pioneiros, programa voltado a
alunos do Ensino Médio da rede
pública de ensino. Os estudantes
selecionados irão participar de
um programa de imersão na con-
cessionária, uma excelente opor-
tunidade para um primeiro con-
tato com o ambiente corporativo
e a cultura organizacional da
concessionária. O Pioneiros tem
duração aproximada de quatro
meses, em encontros semanais.

Ao final desse período de
formação, os jovens são convi-
dados a elaborar, em dupla, um
projeto de melhoria para ques-
tões relacionadas ao saneamen-
to de seu bairro, comunidade ou
cidade, e concorrem a uma pre-
miação local. Os vencedores têm
a oportunidade de participar
também de uma etapa nacional.

De acordo com a coordenado-
ra de Responsabilidade Social da
Mirante, Andréia Ferreira, o objeti-

vo do Pioneiros é contribuir para a
reflexão sobre o futuro profissional
e oportunizar aos jovens um primei-
ro contato com ambiente empresa-
rial. “Além de aproximar a empresa
da comunidade e dos jovens, o Pio-
neiros proporciona um ambiente de
inovação operacional e social, onde
possam surgir ideias de projetos
com retornos interessantes tanto
para a concessionária, quanto para
a comunidade”, explica Andréia.

O time de Pioneiros desse ano
é formado por 16 jovens: Abner
Matheus Souza da Silva, Ana Lu-
iza Cassimiro de Carvalho, Anna
Luiza Ariede Crippa, Davi Cauã
Leal de Almeida, Évelyn Fernan-
da Angelocci Santos, Fhelipe de
Souza Viana, Gabriel Americo de
Almeida, Iane Dias Feitosa de
Andrade, Jilson Pereira da Silva,
Juliana Alves da Silva, Maria
Eduarda Marquioni, Nicholas
Henrique da Silva, Oziel da Rocha
de Oliveira, Raissa Martins Vieira
da Silva, Vitória Cadorin Costa e
Yago Augusto Piacezzi Esper. Programa é voltado a alunos do Ensino Médio da rede pública de ensino

Divulgação

A vereadora Silvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo “A Ci-
dade é Sua” esteve nos últimos
dias em diversas reuniões com o
intuito de discutir as atividades
em comemoração ao “Dia Muni-
cipal da Favela”, que será celebra-
do em novembro, conforme a Lei
9.657/2021, de sua autoria.

Na quinta-feira (27), Silvia
Morales, juntamente com o inte-
grante do Mandato Coletivo, Jhoão
Scarpa se reuniram com os repre-
sentantes da Central Única das
Favelas – CUFA Piracicaba, Herold
Eugênio e Pazé (Paulo José Keffer
Franco Netto). O encontro acon-
teceu nas dependências da Semac
(secretaria municipal da Ação Cul-
tural), sob a titularidade de Car-
los Alberto Lordello Beltrame.

A CUFA e a vereadora Sílvia
Morales, em nome do Mandato
Coletivo solicitaram o apoio da
Secretaria para que o Engenho
Central possa sediar o evento no
dia 4 de novembro. O intuito é
trazer atrações culturais que re-
presentem a identidade da peri-
feria piracicabana e demais ati-
vidades que chamem atenção à
potência que existe nas favelas.

A vereadora apresentou a ideia
de reunir no local as diversas ações
que irão acontecer neste dia, como
o Fórum Regional sobre Assistên-
cia Técnica de Habitação de Inte-
resse Social: “Moradia e Saúde
Pública”, realizado pelo projeto ven-
cedor do Edital do CAU – Conse-
lho de Arquitetura e Urbanismo.

“Estamos pensando em uma
programação que contemple mo-
mentos de formação e debates so-
bre o tema da moradia e também a

comemoração do Dia da Favela,
com atividades culturais como
treatro, cinema e música” – ex-
plicou a vereadora. O secretário
Beltrame se dispôs a contribuir
com a realização do evento atra-
vés da concessão do espaço do En-
genho Central, entre outras ações
que estiverem ao seu alcance.

Já na sexta-feira (28), o Man-
dato Coletivo e a CUFA estiveram
reunidos com o diretor de Progra-
mação do SESC (Serviço Social do
Comércio de Piracicaba), Francis-
co Galvão, com o mesmo intuito de
apoio e parceria para a programa-
ção. De maneira receptiva, foram
discutidas entre os presentes diver-
sas ideias para atividades com as
quais o SESC eventualmente pode-
rá contribuir, que incluem, por
exemplo, a apresentação de uma
peça de teatro relativa ao tema, a
produção de um vídeo documentá-
rio, ou uma roda de conversa sobre
o empreendedorismo nas favelas.

Na segunda-feira (31) a vere-
adora Silvia Morales esteve reuni-
da com o grupo responsável pelo
projeto de ATHIS, referente ao Edi-
tal do CAU, com as arquitetas:
Bartira Mendes, Ana Carolina
Mello, Beatrice Teixeira, Camila
Camargo, Mariana Cicuto, Ingrid
Martins e o arquiteto Luis Kehl.

A representante da Facesp (Fe-
deração das Associações Comuni-
tárias do Estado de São Paulo),
Maura Augusta Soares, que tam-
bém integra o projeto Gerações, jus-
tificou ausência na reunião, que
teve por finalidade alinhar o anda-
mento e organização das ativida-
des que irão compor a programa-
ção do “Dia Municipal da Favela”.

Divulgação

Evento será no dia 4 de novembro, em atrações culturais com
foco na identidade periférica e demais atividades que chamem
atenção à potência que existe nestas comunidades
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Vereadora discute programação
do “Dia Municipal da Favela”

Divulgação

O Ceagesp de Piracicaba re-
alizou, semana passada, a
doação de alimentos para a
ONG Caphiv (Centro de Apoio
ao HIV, Aids, Sífilis e Hepati-
tes Virais), responsável pela
manutenção da Capvida –
Casa de Apoio à Vida, que aco-
lhe pessoas em situação vul-
nerável. “Queremos agrade-
cer muito essa doação que
nos ajuda a garantir as refei-
ções do dia a dia dos nossos

pacientes, os quais precisam
de alimentação rica em nutri-
entes e uma refeição balance-
ada”, destaca Paulo Soares,
presidente da Caphiv, ao des-
tacar o trabalho da nutricionis-
ta Bia Jardim. Na foto, estão
Karolyne Fernandes, coorde-
nadora da Casa de Apoio; Kaue
Felipe, ajudante de cuidados
aos pacientes e responsável
pela lavandeira; e Ceceia de
Lima, diretora do Ceagesp.

DOAÇÃO DO CEAGESP

O vereador Thiago Ribeiro
(Podemos) esteve na manhã des-
ta segunda-feira (31), no bairro
Vila Rezende, onde acompanhado
de moradores, percorreu vias do
bairro, elencando demandas que
foram apresentadas em nove in-
dicações para o Poder Executivo.

Nas indicações 2958 e 2959/
2023, o vereador solicitou a ma-
nutenção e operação tapa bura-
co da rua Alexandre Petta e na
avenida João Teodoro. Nesta úl-
tima, o parlamentar também so-
licitou poda de árvore por meio
da indicação 2956/23. Já na in-
dicação 2952/2023, a solicitação
foi de sinalização horizontal na
rua Dr. Clemente Ferreira, que
teve recapes realizados recente-
mente e estes cobriram as sinali-
zações existentes na via, como a
faixa de “Pare”, por exemplo.

Outra solicitação do parlamen-
tar foi encaminhada através da
indicação 2954/2023, onde o mes-
mo solicitou a instalação de faixas
LRV (Linhas de estímulo à redu-
ção de velocidade) na rua Barão de
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Demandas motivam indicações encaminhadas ao Executivo

Ribeiro percorreu ruas do bairro atendendo demandas de moradores

Assessoria Parlamentar

Serra Negra, nas proximidades da
Praça do Parafuso. Na justificati-
va o parlamentar informou que os
veículos trafegam em alta veloci-
dade na via, sendo necessária a
instalação do dispositivo para ga-
rantir a segurança no cruzamento
com a rua Dr. Clemente Ferreira.

Ainda na Praça do parafuso,
Ribeiro protocolou a indicação
2953/23, solicitando a limpeza e
varrição de guias e sarjetas, que
de acordo com os moradores, ti-
veram redução nos dias de varri-
ção no local. Outro pedido de var-
rição foi encaminhado pela indi-
cação 2955/23, solicitando o ser-
viço no entorno da Escola Esta-
dual Monsenhor Jerônimo Gallo.

O parlamentar também este-
ve no CRAB da Vila Rezende, lo-
calizado na rua Santo Estevão,
onde por meio da indicação 2957/
23, solicitou a poda de duas ar-
vores localizadas em frente a Uni-
dade. O parlamentar averiguou
que as paredes do local estão
marcadas com fezes de morcego,
animal transmissor do vírus da

raiva, e que as árvores, geram
abrigo aos animais, que se proli-
feram no local, causando riscos
de saúde pública aos usuários.

O vereador destacou a impor-
tância de atender a população e
suas reivindicações nos bairros. “A
população da Vila Rezende nos
acionou, com demandas do bair-
ro, e prontamente eu e minha equi-

pe viemos acompanhar as neces-
sidades da região. Protocolamos
as indicações para o Executivo e
vamos continuar visitando outras
regiões da cidade para acompa-
nhar as necessidades da popula-
ção e encaminhá-las para a Prefei-
tura, pois é assim que se faz uma
boa política, com diálogo e trans-
parência” concluiu Thiago Ribeiro.
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Ministro terá encontro
amanhã com sindicalistas,
empresários e lideranças
Luiz Marinho, que vem a convite da deputada estadual Bebel, passará a sexta
com agendas, entre sindicalistas, empresários e lideranças sociais e políticas
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Campanha é promovida pela
pela Diocese e seus parceiros

Divulgação

A deputada Professora Bebel com o ministro do Trabalho, durante
audiência em Brasília, quando fez o convite para estar em Piracicaba

A convite da segunda presi-
denta da Apeoesp, deputada esta-
dual Professora Bebel (PT), o mi-
nistro do Trabalho, Luiz Marinho,
estará em Piracicaba na sexta
(04), e passará o dia na cidade em
agenda que terá visita a indústria,
encontro com empresários, sindi-
calistas e lideranças sociais e polí-
ticas. A vinda do ministro foi arti-
culada pela deputada Professora
Bebel em meados do primeiro se-
mestre, durante encontro que
teve com Luiz Marinho em Bra-
sília. “Será uma grande honra
receber o ministro em Piracica-
ba, para debatermos a atual con-
juntura política e econômica, e as
novas ações que estão sendo pro-
gramadas pelo Ministério do Tra-
balho para serem colocadas em
práticas ao longo do governo do
presidente Lula”, destaca Bebel.

Deputado federal licenciado, o
ministro Luiz Marinho já foi pre-
feito de São Bernardo do Campo,
presidente da CUT, presidente es-
tadual do PT e ministro do Traba-
lho e da Previdência Social no pri-
meiro governo do presidente Lula.

Ao assumir novamente o Ministé-
rio do Trabalho, Luiz Marinho tem
a missão de reorganizar a pasta
que chegou a ser extinta no go-
verno anterior, e para isso tem
percorrido diversas regiões do
país dialogado com os diversos
setores da sociedade, o que estará
fazendo nesta visita a Piracicaba.

AGENDA — Na agenda do
ministro do Trabalho está marca-
do para as 8 horas visita ao Par-
que Automotivo de Piracicaba,
enquanto que às 10 horas será re-
cebido na Associação Comercial e
Industrial de Piracicaba (Acipi),
pela diretoria da entidade. Para
as 11 horas está marcada a parti-
cipação na inauguração da Tools
Digital Services, na avenida Limei-
ra, 222, enquanto que às 12h30
concederá entrevista coletiva à
imprensa, no Restaurante Pinta-
do na Brasa, na rua Bom Jesus,
3601. O encontro com o movimen-
to sindical de Piracicaba e região
acontece ás 15 horas, no auditó-
rio da Receita Federal, localiza-
do na avenida Independência,
3601. Já o encontro com empre-

sários acontece no Simpespi, na
rua Samuel Neves, 1601, às 17
horas, enquanto que com educa-
dores, às 18 horas, na subsede da
Apeoesp, na rua Alferes José Cae-

tano, 968. A última atividade,
marcada para as 19 horas, é com
lideranças políticas e religiosas,
movimentos sociais, juventude
e cultural, no Teatro São José.

EDUCAÇÃO

Bebel diz que é inaceitável governo paulista recusar livros didáticos
Para a segunda presi-

denta da Apeoesp (Sindicato
dos Professores do Ensino
Oficial de Ensino no Estado
de São Paulo), a deputada
estadual Professora Bebel
(PT) “é inaceitável a decisão
da Secretaria da Educação
do Estado de São Paulo de
abrir mão do material didáti-
co do Programa Nacional do
Livro Didático (PNLD) e tam-
bém a decisão de utilizar a
partir de 2024 apenas mate-
rial didático digital produzido
pela própria Secretaria Esta-
dual da Educação. Conforme
o divulgado, para os anos ini-
ciais, haverá  material digital
próprio com suporte físico,
enquanto que para os anos fi-
nais, entre o 6º e 9º ano do en-

sino fundamental e ensino mé-
dio, será material 100% digital.

A segunda presidenta da
Apeoesp diz que a alegação da
Secretaria Estadual da Educa-
ção de “coerência pedagógica”
“é a imposição do pensamento
único a professores e estudan-
tes da rede estadual de ensino,
contrariando, mais uma vez, a
liberdade de cátedra e o princí-
pio da liberdade de ensinar e
aprender garantido pela Cons-
tituição Federal.  Como falar em
regime do colaboração entre
União, estados e municípios se
o governo bolsonarista de São
Paulo coloca razões ideológicas
acima do interesse público e
dos direitos educacionais de
crianças e jovens. Este governo
mostra-se impregnado da mes-

ma aversão pelos livros do go-
verno bolsonarista derrotado
nas eleições de 2022 e abre
mão de uma verba federal de
cerca de R$ 120 milhões, preju-
dicando 1,4 milhão de estudan-
tes que não poderão mais ma-
nusear livros com diversidade
pedagógica, ficando limitados
ao meio digital (ao qual nem to-
dos têm fácil acesso) e uma
única linha pedagógica”, critica.

A deputada Professora Be-
bel destaca que o mesmo tem-
po em recusa verbas federais,
o governo de Tarcísio de Freitas
quer cortar R$ 9 bilhões da Edu-
cação pública estadual, reduzin-
do de 30% para 25% as verbas
orçamentárias para o setor, a
pretexto de transferir esse mon-
tante para a área da Saúde.

“Isso para não falarmos no
fato de que o atual secretário
estadual da Educação, Rena-
to Feder, é ligado a empresa
de tecnologia digital e, desta
forma, se dá o direito de im-
por a milhões de estudantes
e professores sua visão de
mundo no que se refere ao
acesso ao conhecimento.
“Obviamente, como parlamen-
tar e também segunda presi-
denta da Apeoesp, não ficarei
inerte diante desse absurdo e
farei os devidos questiona-
mentos, por todas as vias pos-
síveis, pois a educação públi-
ca no estado de São Paulo não
pode ser prejudicada por uma
decisão irresponsável”, escre-
veu a deputada Professora
Bebel em suas redes sociais.

Padre Claudemir, Dom Devair, Débora Daniela e Cristiane

Divulgação

Ao longo deste mês, a Dio-
cese de Piracicaba em parceria
com instituições, profissionais
e entidades da cidade, realiza-
rá uma série de ações relacio-
nadas ao Agosto Lilás, mês de-
dicado à conscientização pelo fim
da violência contra a mulher.

Com abordagens específicas
para cada público, as atividades
incluem palestras direcionadas
aos homens em algumas empre-
sas de Piracicaba, além de ro-
das de conversas para mulhe-
res em diferentes regiões da ci-
dade. Os salões e estruturas das
paróquias da Diocese servirão
como espaços para acolher as ati-
vidades com o público feminino.

As conversas contarão com a
participação da coordenadora do
Exército de Formiguinhas e arti-
culadora da Pastoral Social Dioce-
sana, Débora Ferraz, e das pales-
trantes Daniela Coimbra, presiden-
te da comissão de mulheres da
OAB, e Cristiane Zulini, psicóloga.

A iniciativa tem o apoio do
bispo de Piracicaba, Dom Devair
Araújo da Fonseca, e o envolvi-
mento do padre Claudemir Apare-
cido da Rocha, que é o coordena-
dor diocesano da Pastoral Social.

Dom Devair destacou a impor-
tância do Agosto Lilás e das ações
de prevenção à violência contra as

mulheres. “Vivemos um contexto e
um momento em que estão muito
frequentes as notícias sobre femi-
nicídios. A busca pela solução des-
se grave mal da nossa sociedade
merece a atenção não só da Igreja
Católica, mas de todos nós cida-
dãos, instituições, poder público,
empresários, entre outros”, disse. 

A programação das palestras
e rodas de conversas está sendo
definida em conjunto com as co-
munidades e empresas interessa-
das. O primeiro evento está agen-
dado para este sábado (5), das 8h30
às 11 horas, na Paróquia Sagrada
Família, onde são esperadas cerca
de 400 mulheres das comunidades
Frederico, Bosques do Lenheiro,
União e Gilda, a maioria atendidas
pelo Exército de Formiguinhas,
que é parceiro da Pastoral Social.

Estão previstos ainda mais
dois eventos: um no dia 19, des-
tinado às mulheres das comuni-
dades próximas ao Novo Hori-
zonte, e outro no dia 26, para a
região do bairro Algodoal.

Ao longo de agosto, também
serão realizadas palestras em in-
dústrias de Piracicaba e no Si-
mespi (Sindicato das Indústrias
Metalúrgicas, Mecânicas, de Ma-
terial Elétrico, Eletrônico, Side-
rúrgicas e Fundições de Piraci-
caba, Saltinho e Rio das Pedras).

Divulgação

Setenta docentes da Unicamp
integram a segunda edição do
ranking de melhores cientis-
tas do mundo em diversas
áreas do conhecimento. Den-
tre estes, três são professo-
res da Faculdade de Odonto-
logia de Piracicaba (FOP) da
Unicamp: Marcelo Giannini,
Mário Alexandre Coelho Sinho-
reti e Pedro Luis Rosalen
(foto). O levantamento foi di-
vulgado pelo portal acadêmi-

co Research.com. A posição
de cada pesquisador é base-
ada no chamado D-index (Dis-
cipline H-index), que conside-
ra exclusivamente número de
artigos e quantidade de cita-
ções para cada disciplina exa-
minada. Para fazer a seleção,
foram combinados dados bi-
bliométricos de várias fontes,
incluindo OpenAlex e Cross-
Ref. As informações foram co-
letadas em dezembro de 2022.

‘MELHORES DO MUNDO’
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Inscrições para conversa sobre canto coral continuam abertas
Os interessados em partici-

par da roda de conversa “Como
o canto coral pode interferir na
sua saúde física e emocional”
tem até o dia 22 de agosto para
se inscrever. De forma on-line, o
evento será realizado via aplica-
tivo Zoom e transmissão simul-
tânea pelo YouTube da Escola do
Legislativo de Piracicaba, no dia
24 de agosto, das 14h30 às

15h30. A atividade é aberta ao
público e será ministrada por Jo-
anice Vicente Casemiro Procópio.
As inscrições podem ser feitas
pelo link da Escola do Legislati-
vo no site oficial da Câmara
(www.camarapiracicaba.sp.gov.br).

A roda de conversa irá abor-
dar o centenário Coro Reverendo
James William Koger, pertencen-
te à Catedral Metodista de Pira-

PCDPCDPCDPCDPCDSSSSS

Estado e Prefeitura vão realizar
atualização de laudo médico

O Polo de Empregabilidade
Inclusiva (PEI), do Programa
Meu Emprego Inclusivo do Go-
verno Estadual, em parceria
com a Prefeitura, por meio da
Secretaria de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo
(Semdettur), vai realizar ama-
nhã, 4, a atualização do laudo
médico para pessoas com defici-
ência que buscam a sua inserção
no mercado formal de trabalho.

O evento será realizado no
Térreo 1 do Centro Cívico, das 8h30
às 15h30, atendendo exclusiva-
mente a 40 pessoas com deficiên-
cia já inscritas no PEI, com o obje-
tivo de ampliar o olhar das empre-
sas no âmbito de inclusão e inte-
gração da pessoa com deficiência.

José Luiz Ribeiro, titular da
Semdettur, disse que o laudo mé-
dico para pessoas com deficiên-
cia precisa ser renovado anual-
mente. “Muitas pessoas perdem

a oportunidade de emprego por
estar com o laudo desatualizado.
Essa será uma excelente oportu-
nidade para renovar esse docu-
mento com rapidez e sem buro-
cracia”, destacou o secretário.

Importante destacar que o
Laudo Caracterizador de Deficiên-
cia está apoiado no Índice Brasilei-
ro de Funcionalidade, que visa
ampliar o olhar das empresas a
respeito das capacidades laborais
do indivíduo, em conjunto com a
Classificação Estatística Interna-
cional de Doenças e Problemas Re-
lacionados com a Saúde (CID).

INSCRIÇÕES – As pesso-
as com deficiência interessadas
em se inscrever no PEI em Piraci-
caba devem fazer contato pelo nú-
mero de whatsapp (19) 98413-
0085. A partir daí os responsá-
veis farão agendamento para aten-
dimento presencial ou online, con-
forme a disposição do munícipe.

cicaba e a importância do canto
coral para os aspectos biopsicos-
sociais. Durante o evento, será
apresentado a beleza histórica do
Coro diante de sua participação
centenária e sem interrupção nos
cultos da Catedral como ativida-
de litúrgica e cultural. Para sa-
ber maiores detalhes sobre o
conteúdo e se inscrever para o
evento é só clicar nesse link.

A palestrante: Joanice Vicen-
te Casemiro Procópio é doutoran-
da e mestre em educação pela Uni-
versidade Metodista de Piracicaba
(Unimep), onde desenvolve sua
tese sobre o Coro Reverendo James
William Koger, da qual faz parte
desde 1997 como pianista acom-
panhadora. É também licenciada
em música e educadora musical
no Lar Franciscano de Menores.

Moradores do Sol Nascente
procuraram o vereador Gusta-
vo Pompeo (Avante) para soli-
citar melhoria na quadra de
esporte do bairro. O parlamen-
tar esteve no local e constatou
a necessidade de alambra-
dos, novas cestas e tabelas de
basquetes, redes para o gol,
além de pintura e manutenção
geral. Ele levará as reivindica-
ções ao Executivo. “A quadra
está abandonada, correndo

riscos de causar vários aci-
dentes, principalmente por
conta da falta do alambrado.
Estarei levando ao Executivo
essas reivindicações para que
olhem com atenção para o lo-
cal, uma vez que a prática de
esportes é de extrema impor-
tância e priorizo a qualidade e
segurança das nossas crian-
ças e adolescentes, que fazem
uso de locais como esse”, co-
mentou Gustavo Pompeo.

SOL NASCENTE

Assessoria Parlamentar Divulgação

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou na manhã
desta terça-feira (1º) duas in-
dicações ao Executivo, que
pedem melhorias para o bair-
ro Morumbi. A indicação 2969/
23 pede operação tapa-bura-
cos na rua Jorge Zohlner, na
altura do número 210, no bair-
ro Morumbi. Também no mes-
mo local, a indicação 2970/23

pede a construção e/ou ma-
nutenção de canaleta para
melhorar o escoamento de
água. “Estive visitando o bair-
ro e, como se pode notar pe-
las as imagens, no local exis-
tia uma canaleta de escoa-
mento que não atende mais
às necessidades, além de se
transformar em um buraco na
via”, disse o parlamentar.

INDICAÇÕES NO MORUMBI
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Vereador endossa movimento
em defesa dos clubes de tiro

AAAAARRRRRCELCELCELCELCELORORORORORMMMMMITTITTITTITTITTALALALALAL

Empresa está entre as 150
mais inovadoras do Brasil
Empresa alcança a 3ª posição na categoria “Mineração, Metalurgia
e Siderurgia” no Prêmio Inovação Brasil 2023, do Valor Econômico

Prêmio Inova Brasil é do jornal Valor Econômico

Divulgação

A ArcelorMittal Brasil foi re-
conhecida pela 4ª vez no Prêmio
Inovação Brasil, do Valor Econô-
mico. A empresa alcançou o 3° lu-
gar na categoria “Mineração, Me-
talurgia e Siderurgia” do ranking
das 150 empresas mais inovado-
ras do país. A pesquisa é conduzi-
da pela PwC Strategy& em conjun-
to com a Associação Nacional de
Pesquisa e Desenvolvimento das
Empresas Inovadoras (Anpei). 

A inovação é um dos pilares
da estratégia de negócio da Arce-
lorMittal Brasil e está no DNA da
companhia. A ArcelorMittal foi pi-
oneira na América Latina a ter um
processo de produção do aço inte-
grado; a produzir carvão vegetal
a partir de fontes renováveis; a
lançar um e-commerce para ven-
da de aço no Brasil; e também a
lançar um laboratório de inova-
ção aberta no mundo – o Açolab.

O Açolab completou cinco anos
no mês de julho e consolidou o seu
objetivo de cocriar soluções inova-
doras que gerem valor para a em-
presa e para a sociedade, estando
conectado atualmente a mais de 23
mil atores do ecossistema, sendo
6.850 startups. Em 2021, a empre-
sa apresentou o Açolab Ventures
ao mercado, fundo de gestão de R$
110 milhões destinado para acele-
rar startups que compartilhem da
mesma visão de futuro da Arcelor-
Mittal. Até o momento, foram rea-
lizados investimentos em quatro

startups, escolhidas entre 1.300, que
somaram mais de R$ 26 milhões. 

Globalmente, o Grupo Arcelor-
Mittal mantém 12 Centros de Pes-
quisa e Desenvolvimento espalha-
dos pelo mundo com mais de 1.600
pesquisadores que ajudam a fomen-
tar parcerias inovadoras com a ini-
ciativa privada e os poderes públi-
cos locais. Em 2022, o Grupo in-
vestiu cerca de US$ 286 milhões
nos Centros de P&D. Localizado na

unidade de Tubarão da ArcelorMit-
tal, o Centro de P&D do Brasil
atende às demandas do negócio
em três temas: desenvolvimento
de produtos, desenvolvimento de
processos e atendimento a clien-
tes. São mais de 200 projetos em
andamento no país e 67 institui-
ções acadêmicas parceiras, com
mais de 100 estudantes envolvidos. 

A inovação também é impul-
sionada pela ArcelorMittal Siste-

mas – empresa de tecnologia da Ar-
celorMittal, fundada há 35 anos –,
que desenvolve soluções de TI para
todas as unidades do Grupo no Bra-
sil e outros países. A área está foca-
da em diversos investimentos es-
tratégicos para fomentar a trans-
formação digital e promover a
inovação do negócio, entre os
quais Centro de Excelência em
Analytics com foco em inteligência
artificial e projetos de robótica.

O vereador Fabrício Polezi (Pa-
triota) esteve nesta terça-feira (1.º)
no clube de tiro Texas Guns, locali-
zado na região do bairro Santa
Rosa. Na oportunidade, o parla-
mentar conversou com o proprie-
tário Pedro Sechinato, que expôs
os principais problemas do novo
decreto federal frente ao funciona-
mento dos clubes de tiro no país.

O decreto tem diversos pontos
que trazem apenas prejuízos tanto
aos clubes de tiro, como para os
praticantes deste esporte. Um dos
pontos principais, que pode ser co-
mentado é a necessidade da dis-
tância de instituições de ensino
(escolas). Existem diversas movi-
mentações, de abrangência naci-
onal, que pretendem derrubar esse
decreto, e uma delas é de autoria
do movimento PROARMAS. Esse
movimento é uma iniciativa com o
intuito de produzir conteúdo so-
bre as questões políticas, filosó-
ficas, jurídicas e técnicas sobre
armas de fogo e o acesso civil.

“Com este conhecimento se

torna necessário organizar ações
em prol da busca da restauração
destes direitos fundamentais,
tais como viver e permanecer vivo
por meio do acesso à legítima de-
fesa”, defende Pedro Sechinato.

“A perseguição que o gover-
no atual vem realizando aos clu-
bes e aos praticantes deste esporte
reflete em diversos prejuízos, in-
clusive causando desemprego”,
considera Sechinato, que também
destaca o papel do vereador Pole-
lezi, “reconhecidamente um arma-
mentista, militante em prol da le-
gitima defesa, que fiz questão de
convidá-lo para fortalecer o com-
bate a esse decreto injusto”, con-
clui o proprietário do Texas Guns.

“Um povo armado jamais
será escravizado, e esse governo
federal sabe disso. Todas as dita-
duras começam desarmando a
própria população. Não podemos
aceitar calados esse tipo de injus-
tiça, a liberdade deve ser defendi-
da a todo custo, bem como o di-
reito da legítima defesa”, reitera.

Polezi endossa mobilização contrária ao decreto federal anti-armas
que visa acabar com quase todos os clubes de tiro esportivo no país

Assessoria Parlamentar
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Alex Madureira presidirá audiência
do Orçamento Estadual na cidade
Cidade será um dos 26 municípios paulistas a receber a audiência
pública; encontro será na Câmara Municipal dia 02 de setembro

Flúor na água
A fluoretação das águas de abasteci-

mento público é recomendada pela Orga-
nização Mundial da Saúde como medida
indispensável para as estratégias de saú-
de bucal, além de fazer parte das diretri-
zes da Política Nacional de Saúde Bucal.

Em artigo publicado em 2021, prepa-
rado pelo CECOL/USP apresenta uma
análise sobre os aspectos epidemiológi-
cos, benefícios à população e importân-
cia do controle da substância.

O Ministério da Saúde reconheceu
essa condição, que se iniciou ainda em

meados do século XX, e formalizou a insta-
lação deste Centro Colaborador em Vigilân-
cia da Saúde Bucal (CECOL), na FSP/USP.

Já é notório que a fluoretação da água dimi-
nui o índice de dentes cariados, perdidos ou
extraídos. Além deste benefício, o estímulo ao
beber água, ajuda o organismo como um todo.

Os conhecimentos atuais sobre o uso
de fluoretos em saúde pública, aceitos como
válidos pela comunidade científica mundial,
são suficientemente consistentes para que
sejam utilizados em prol da promoção da
saúde e da prevenção da cárie dentária.

Aldo Guimarães

Alex Madureira: encontro em Piracicaba será em setembro, dia 2

Alex Madureira — que esco-
lheu Piracicaba como uma das ci-
dades para sediar as audiências
públicas do orçamento estadual
paulista para 2024 — irá presidir
a sessão que acontecerá na Câ-
mara Municipal, no dia 2 de se-
tembro. Os encontros começam a
partir de amanhã (dia 3 de agosto).

“Solicitei que Piracicaba rece-
besse essa sessão da Assembleia
Legislativa do Estado de São Paulo
(Alesp) e fiquei muito honrado pela
cidade ter sido designada para se-
diar a reunião. Para mim será algo
muito especial comandar uma das
audiências públicas em minha cida-
de natal”, afirmou Alex Madureira
que foi o relator da Lei de Diretrizes
Orçamentárias (LDO) para 2024.

Realizadas há 18 anos,
a Comissão de Finanças, Orça-
mento e Planejamento (CFOP),
da qual o deputado é membro,

percorre os municípios paulis-
tas para ouvir da população as
principais demandas locais.

“Esses encontros são impor-
tantes, pois é quando discutimos
as metas e ações para a confec-
ção e elaboração do Orçamento
Público do próximo ano”, justi-
ficou o deputado estadual que
está em seu segundo mandato.

Neste ano serão, 26 datas du-
rante os meses de agosto e setem-
bro, iniciando na cidade de Jales e
finalizando no dia 29 de setembro,
na cidade de São Paulo. Piracicaba
será a única cidade de sua Região
Metropolitana a receber a seção.

“As audiências são momen-
tos em que o parlamento paulista
mais se próxima da população, le-
vando os assuntos e as discus-
sões para o conhecimento públi-
co”, disse Alex Madureira, que
também é o corregedor da Alesp.

Nesta segunda-feira (31), o
vereador Gilmar Rotta (PP) visitou
o bairro Jardim São Francisco, na
avenida das Ondas, para recolher
as demandas de moradores e co-
merciantes. Na ocasião, os comer-
ciantes Luiz Alberto Zolin, Elizabe-
th Aparecida e o morador Emano-
el Haroldo Rubini, demonstraram
preocupação com a área verde pró-
xima à casa de número 4975, para
a qual solicitaram uma limpeza
para melhor utilização do local.

Também foi pauta da conver-
sa a falta de respeito aos limites
de velocidade por parte dos mo-
toristas na via. Por esse motivo,
foi solicitada a instalação de um
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Vereador visita o bairro
para recolher demandas

Assessoria Parlamentar

Moradores e comerciantes pedem melhorias para a avenida das Ondas

redutor de velocidade (lombada),
próximo à construção de núme-
ro 5290. O parlamentar prome-
teu encaminhar as demandas ao
Poder Executivo para proporcio-
nar mais segurança e comodida-
de aos munícipes da região.

GGGGGRARARARARATUITTUITTUITTUITTUITOSOSOSOSOS

Iniciados nesta semana, cursos
de Libras vão até dezembro

Rubens Cardia

Com duração de 40 horas para os iniciantes (duas turmas),
os cursos têm aulas sempre às terças e quartas-feiras

A Escola do Legislativo da
Câmara Municipal de Piracicaba,
em parceria com o Instituto Fe-
deral de Educação, Ciência e Tec-
nologia de São Paulo (IFSP), cam-
pus Piracicaba, iniciou na tarde
desta terça-feira (1º) cursos gra-
tuitos de Libras (Língua Brasileira
dos Sinais) para cerca de 100 alu-
nos de perfis diversos, distribuí-
dos em quatro turmas diferentes,
que vão do básico ao avançado.

Com duração de 40 horas
para os iniciantes (duas turmas),
60 horas para os inscritos no ní-
vel intermediário e 80 horas para
os inscritos no nível avançado, os
cursos vão até dezembro deste
ano, com aulas sempre às terças
e quartas-feiras, na sala de aula
da Escola do Legislativo, na Câ-
mara. As inscrições ficaram a car-
go do IFSP e não há mais vagas.

“Consta em Lei o uso e a difu-
são da Libras. A comunidade sur-
da, as pessoas surdas, estão ao
nosso redor, são cidadãos, são pes-
soas que muitas vezes só precisam
ter alguém que se comunique com
eles, e se nós não conhecemos a
Libras, essa comunicação não
acontece. Então, é muito impor-
tante que cada vez mais pessoas,
em todos os lugares, em todos os
ambientes e áreas, tenham pessoas
capacitadas para essa comunica-
ção”, explica a professora de Libras
do IFSP, Vilma de Jesus da Con-
ceição, que ministrará os cursos.

“Para nós, da Escola do Legis-
lativo, é uma alegria fazermos par-
te dessa iniciativa, que busca a in-

clusão das pessoas com deficiência,
e o ensino da Libras é parte funda-
mental nisso. Serão cursos longos,
que vão até dezembro, mas que tive-
ram uma procura muito grande.
Prova disso é a quantidade expres-
siva de matriculados”, fala o Dire-
tor da Escola do Legislativo, verea-
dor Pedro Kawai (PSDB), que parti-
cipou da abertura das atividades.

Dayane Soldam, arquivista
do Setor de Gestão de Documen-
tação e Arquivo da Câmara, é
uma das inscritas no curso “Li-
bras Básico”. Para ela, o aprendi-
zado da nova língua, além da gra-
tificação pessoal, é também uma for-
ma de aprimorar, enquanto funci-
onária pública, a qualidade dos
serviços que presta à sociedade:

“Nós, no Setor de Documen-
tação e Arquivo, temos uma de-
manda significativa de pessoas que
nos procuram para realizar pes-
quisas. Nós também recebemos
muitas visitas de escolas. Então,
se porventura, alguma pessoa com
esse tipo de deficiência venha até
nós, já teremos uma base para po-
dermos iniciar a comunicação.
Então, essa foi uma das minhas
intenções com o novo curso: além
de aprender uma nova língua, a
ideia é também poder aplica-la no
trabalho”, relata a arquivista.

“Tanto a Escola do Legisla-
tivo quanto o Instituto Federal
têm essa visão, de prestar servi-
ços à sociedade. Então, essa par-
ceria tem muito a agregar para
Piracicaba e para a sua popula-
ção”, conclui a professora Vilma.
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Rodovia do Açúcar Comendador Mario Dedini (SP-308)

Divulgação/Rodovias do Tietê

A Rodovias do Tietê, con-
cessionária responsável pela
administração do Corredor Les-
te da Rodovia Marechal Rondon,
repassou R$ 11.004.481,38 a 35
municípios do interior paulista,
durante o primeiro semestre de
2023. O valor é referente ao Im-
posto Sobre Serviços de Qualquer
Natureza (ISSQN) recolhido nas
praças de pedágio e na contrata-
ção de serviços de terceiros.

O repasse do ISSQN recolhi-
do nas praças de pedágio está
previsto no Contrato de Conces-
são assinado pela Rodovias do
Tietê junto à Agência de Trans-
portes do Estado de São Paulo
(Artesp). O instrumento transfe-
re do Estado para a Concessioná-
ria a responsabilidade pela admi-
nistração das rodovias do Corre-
dor Leste da Rodovia Marechal
Rondon. Os valores recolhidos
para cada cidade são proporcio-
nais à extensão das rodovias que
atravessam cada município.

Segundo o diretor-presidente
da Rodovias do Tietê, Emerson Bit-

tar, o repasse do imposto beneficia
os munícipios, principalmente por
não se tratar de uma verba carim-
bada. Ou seja, o valor repassado
pode ser investindo em qualquer
área da cidade, como educação,
saúde ou habitação, por exemplo.
“Os valores são bem significati-
vos aos munícipios e o maior be-
neficiário é a população”, analisa.

Foram beneficiados os se-
guintes municípios: Agudos,
Anhembi, Araraquara, Areió-
polis, Avaré, Bauru, Bofete, Bo-
rebi, Botucatu, Campinas, Ca-
pivari, Conchas, Elias Fausto,
Hortolândia, Indaiatuba, Ita-
tinga, Itu, Jumirim, Laranjal
Paulista, Lençóis Paulista, Li-
meira, Macatuba, Mombuca,

Monte Mor, Pardinho, Pereiras,
Piracicaba, Porto Feliz, Rafard,
Rio Claro, Rio das Pedras, Sal-
to, São Manoel, Tatuí e Tietê.

Desde o início da conces-
são, a Concessionária Rodo-
vias do Tietê já repassou R$
145.734.500,38 milhões de ISSQN
aos munícipios ligados ao Corre-
dor Leste da Marechal Rondon.

LLLLLIGAIGAIGAIGAIGA STEAM 2023 STEAM 2023 STEAM 2023 STEAM 2023 STEAM 2023

Escolas de Piracicaba dominam
classificação nacional do prêmio
Em 2022, a EM Antonia Benedita Eugênio, no Jardim Gilda, foi
a grande campeã nacional da categoria Ensino Fundamental

Professoras recebendo formação Steam em laboratório
instalado na Secretaria Municipal de Educação

Divulgação

A Rede Municipal de Educa-
ção de Piracicaba garantiu 19 va-
gas entre os 100 classificados para
a próxima fase do Prêmio Liga Ste-
am 2023, realizado pela Fundação
ArcelorMittal. Com 50 vagas em
cada categoria, Piracicaba dominou
a classificação Nacional e garantiu
11 projetos na categoria de Educa-
ção Infantil e 8 projetos na catego-
ria de Ensino Fundamental, sendo
a cidade com maior número de clas-
sificados. Também foram divulga-
dos os finalistas na categoria Ensi-
no Médio, mas nenhuma escola de
Piracicaba participou da categoria.

Com o tema 8 Bilhões de Mo-
tivos para Mudar o Presente!, o
Prêmio Liga Steam 2023 irá premi-
ar três projetos de cada categoria
que desenvolverem as melhores
ideias para solucionar desafios de
suas comunidades. Nas categorias
do Ensino Fundamental, a partir
do 3º ano, e na do Ensino Médio,
cada uma das escolas vencedoras
será premiada com um laboratório
de robótica. Na categoria que reú-
ne a Educação Infantil a partir de
4 anos e turmas até o 2º ano do
Ensino Fundamental, a escola
vencedora receberá uma brinque-
doteca. Para os segundos e ter-
ceiros lugares de cada categoria,
os prêmios são em dinheiro, a se-

rem revertidos em equipamentos
e benfeitorias para as escolas.

Na última edição do Prêmio
Liga Steam 2022, a EM Antonia
Benedita Eugênio, localizada no
Jardim Gilda, foi a grande campeã
nacional da categoria Ensino Fun-
damental com o projeto Super Ar-
quitetos do Lazer em Defesa da
Sustentabilidade, sob a responsa-
bilidade da professora Karina Tre-
visan Fernandes Ferraz e coauto-
ria do diretor da unidade, Bruno
Sergio de Oliveira. A escola recebeu
um laboratório de tecnologia e ino-
vação avaliado em R$ 340 mil.

Este ano, 14 escolas de Piraci-
caba se classificaram para as fases
finais, sendo a EM Joaquim Carlos
Alexandrino, com 4 projetos, segui-
da da EM Ada Buseli Neme e EM
Tercilia Bernadete Sanches Costa,
ambas com 2 projetos. Já com um
projeto classificado, estão EM An-
tonia Jesuína Camillo Pipa, EM
Carlos Sodero, EM Elizabeth Cruz,
EM Francisco De Almeida Kronka,
EM Francisco Libardi, EM Ida
Francez Lombardi, EM. João Pe-
rin, EM Luis Claudio Alves, EM
Mario Boscolo, EM Olívia Caprâni-
co e EM Walter Radamés Accorsi.

“Estamos muito contentes com
o incrível trabalho realizado dentro
e fora das nossas unidades da Rede

através do Steam. Além das classifi-
cadas, outras tantas escolas se es-
meraram em desenvolver os seus
trabalhos conforme a formação re-
cebida e patrocinada pela Funda-
ção ArcelorMittal, e em nome de
todos os nossos servidores capaci-
tados agradeço pela parceria e opor-
tunidade. Com toda certeza, esta-
mos todos na torcida para que uma
de nossas escolas seja premiada
novamente como no ano passado”,
comenta o secretário Bruno Roza.

CAPACITAÇÃO – O Prêmio
Liga Steam é um projeto-piloto da
Fundação ArcelorMittal, o qual

tem o intuito de desenvolver áreas
de ciências, tecnologia, engenharia,
artes e matemática, as quais são
interligadas em atividades dentro
e fora da sala de aula. A Rede Mu-
nicipal de Educação de Piracicaba
foi privilegiada, tendo em vista que
professores e profissionais inte-
grantes do quadro do magistério
municipal receberam capacitação e
formação sobre o Steam. Ao todo,
participam da formação, realizada
pela Tríade Educacional e patroci-
nada pela Fundação ArcelorMittal,
565 servidores vinculados à SME,
os quais terão a certificação de 50h.

MMMMMUNICÍPIOSUNICÍPIOSUNICÍPIOSUNICÍPIOSUNICÍPIOS

Rodovias do Tietê repassa mais de R$ 11 milhões
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Academia promove
concerto internacional

O Ministério da Cultura e a
Academia Jovens Músicos apre-
sentam o Concerto Internacional
de Música de Câmara e master-
classes com a pianista Jennifer
Heemstra e a violinista Wendy
Case, dos Estados Unidos. O con-
certo será amanhã, 4, às 20 horas
na Società Italiana, em Piracicaba.

A apresentação e as master-
classes são uma realização do Mi-
nistério da Cultura e Academia
Jovens Músicos com patrocínio
Diamante da CPFL Energia e Del-
phi Technologies; Platinum da
Case IH e John Deere; Ouro da
Caterpillar e Romi S.A.; Prata da
Stoller Brasil e Painco; Bronze da
Hyundai Motor Brasil e Copla-
cana e apoio da Candura, Bom
Peixe, Instituto CPFL, Banco
CNH Industrial e Fritz Dobbert.

No Concerto de Música de
Câmara, as musicistas vão inter-
pretar obras do repertório de Chi-
quinha Gonzaga, Edmundo Villa-
ni-Côrtes, Ginastera e César Fran-
ck. “Será uma apresentação úni-
ca e inédita em Piracicaba. São
profissionais experientes que le-
vam seus talentos para os quatro
cantos do mundo sempre entre-
gando performances de alto nível,
certamente será um grande e ines-
quecível espetáculo de música de
câmara”, declarou o coordenador
da Academia Jovens Músicos,
maestro Anderson de Oliveira.

Os ingressos para assistir ao
Concerto de Câmara podem ser re-
tirados pelo site: www.sympla.
com.br ou fisicamente na sede
da Academia Jovens Músicos.

MUSICISTAS - A pianista
Jennifer Heemstra se apresenta em
todo o mundo como solista de con-
certo, recitalista e musicista de câ-
mara. Heemstra é conhecida por
estrear novas obras de composito-
ras contemporâneas, como Elena
Kats Chernin, Jennifer Higdon e
Rosephanye Powell.  Ela também
fez inúmeras turnês como musicis-
ta de câmara nas Américas, Ásia,
Oriente Médio e foi destaque na
National Public Radio, no Kala
Mandir (Índia), na American Uni-
versity of Sharjah e com a Scenic
City Chamber Society. Heemstra
tem papel social e fundou duas or-
ganizações sem fins lucrativos, a
Kolkata Classics na Índia e a Pitch
Pipe Foundation em Michigan,
EUA. Organizou concertos e se
apresentou em mais de 100 even-
tos na Índia, mais de 70 eventos
culturais nos EUA e 56 eventos no
Oriente Médio e Ásia Central.

A violinista Wendy Case já re-
alizou recitais e concertos de músi-
ca de câmara em todo o mundo.
Ela é a violinista fundadora do
Ghost Piano Trio de Brahms e par-
ticipou de concertos no Blossom
Festival (Orquestra de Cleveland)
e com a Atlanta Symphony (Sinfô-

Fotos: Divulgação

nica de Atlanta). Suas apresenta-
ções foram ouvidas na NPR, no
Carnegie Hall, National Opera Cen-
ter, Kimmel Center e no Severance
Hall. É professora da faculdade de
música da Youngstown State Uni-
versity e, atualmente é a diretora
artística da Scenic City Chamber
Society e realiza apresentações
musicais com o Tetris Duo, a Pi-
tch Pipe Foundation, a Nashville
Opera e a Atlanta Symphony.

MASTERCLASSES - As
masterclasses serão realizadas
no sábado (5), das 10 às 12 ho-
ras na Società Italiana em Pira-
cicaba. As aulas especiais da pi-
anista Jennifer Heemstra e a vio-
lista Wendy Case, também são gra-
tuitas e podem participar alunos
ouvintes e ativos. Especialmente os
alunos ativos em violino e piano, a
inscrição deve ser feita com o en-
vio de um vídeo e dos seguintes
dados: nome completo, idade,
telefone com WhatsApp, nome
do professor, há quantos anos
toca o instrumento e o nome da
música que pretende tocar na
masterclass. Inscrições até 20
horas de hoje, 3, pelo contato@
academiajovensmusicos.org .

A pianista Jennifer Heemstra
se apresenta na Série
de Música de Câmara

A violinista Wendy Case
fará única apresentação
em Piracicaba

Equipe da Secretar ia  de
Obras e Infraestrutura (Se-
mozel) executou ontem, 2,
reforma de passare la na
rua Antonio Carlos Marques
Coimbra,  no Jard im Dia-
mante ,  reg ião  do  ba i r ro
Vila Fátima. Mantendo a es-

trutura da passarela, foram
trocadas as tábuas do piso
e amanhã, 03/08, será tro-
cado o guarda-corpo. Tam-
bém foi realizada poda das
árvores no entorno da pas-
sarela, que dificultavam a
travessia dos pedestres.

PASSARELA REFORMADA

Divulgação



A11
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 3 de agosto de 2023

A regulamentação da RMP
(Região Metropolitana de Piraci-
caba) é o principal desafio para o
desenvolvimento integrado dos
24 municípios. O diagnóstico vem
da reunião realizada nesta quar-
ta-feira (2), na Câmara Munici-
pal de Piracicaba, da Frente Par-
lamentar pelo Desenvolvimento
das Regiões Metropolitanas.

O encontro foi solicitado pelos
vereadores Rai de Almeida (PT) e
Gilmar Rotta (PP), por meio do re-
querimento 523/2023. Participa-
ram o coordenador da Frente, o de-
putado estadual Luiz Claudio Mar-
colino (PT), além de representantes
de Piracicaba e várias cidades.

Embora criada pela lei comple-
mentar 22/2021, a RMP ainda não
foi regulamentada. A competência
é do governador do Estado de São
Paulo, Tarcísio de Freitas (Republi-
canos). Também estão pendentes de
regulamentação as regiões metro-
politanas de Ribeirão Preto, São José
do Rio Preto e Jundiaí. “E não é
apenas regulamentar, mas criar
uma estrutura de apoio técnico
que garanta a efetividade das ações
da RMP”, explicou Marcolino.

Segundo o deputado, a partir
da regulamentação é necessária a
criação de uma agência regulado-
ra e, depois dela, um fundo de de-
senvolvimento, conselhos normati-
vo e deliberativo, diretorias executi-
va, técnica e administrativa, procu-
radoria jurídica e grupos de plane-
jamento, gestão e documentação.

Dados de 2022 do IBGE de-

MMMMMUNICÍPIOUNICÍPIOUNICÍPIOUNICÍPIOUNICÍPIO

Regulamentar RMP é desafio para
desenvolvimento, aponta Frente
Representantes dos municípios da Região Metropolitana de Piracicaba
se reuniram nesta quarta-feira na Câmara Municipal de Piracicaba

O encontro foi solicitado pelos vereadores Rai de Almeida (PT)
e Gilmar Rotta (PP), por meio do requerimento 523/2023

Guilherme Leite

monstram que as nove regiões
Metropolitanas – incluindo a de
São Paulo – representam 80%
da população paulista, com 236
municípios dos 645 existentes.
São 35 milhões de habitantes.
“Essas informações são funda-
mentais para que aos poucos
consigamos igualar as condições
de desenvolvimento das cida-
des”, completou o parlamentar.

A vereadora Rai de Almeida
apelou para que os municípios se
engajem na campanha para a regu-
lamentação da RMP. “A regulamen-
tação é necessária para obtenção de
recursos públicos e implementação
de políticas na região”, definiu.

Ela lembrou que a RMP é
composta por 1,5 milhão de habi-
tantes. “A gente precisa inverter
as prioridades políticas e uma das
questões é regulamentar para que
os pobres sejam inseridos no or-
çamento estadual. Para que te-
nhamos segurança pública, in-
vestimento em educação, saúde e
políticas para as mulheres.”

Um dos caminhos sugeri-
dos pela vereadora é que o PMP
(Parlamento Metropolitano de
Piracicaba) crie comissões te-
máticas para acompanhar as
discussões da RMP. “O Execu-
tivo não pode fazer todas essas
discussões e as Câmaras preci-
sam ser incluídas”, classificou.

O vereador Gilmar Rotta enu-
merou as conquistas do PMP,
presidido por ele até o ano passa-
do, como o aporte de R$ 50 mi-

lhões pelo governo estadual para
o Hospital Regional de Piracicaba.

Na avaliação de Gilmar, a re-
gulamentação da RMP é necessá-
ria para que os municípios possam
reivindicar com igualdade a desti-
nação de recursos, como já aconte-
ce com as regiões já instituídas ofi-
cialmente. “A iniciativa de instituir
a frente parlamentar é o que está-
vamos precisando. Será uma porta
de acesso para a integração e que
permitirá o diálogo com as demais
regiões metropolitanas”, declarou.

PARTICIPAÇÃO – A mesa
dos trabalhos da reunião foi com-
posta por Eduardo Trani, da Se-
cretaria Estadual de Desenvolvi-
mento Urbano e Habitação; Luís
Claudio Marchesi, da Artesp
(Agência de Transporte do Esta-
do de São Paulo); Celso Eduardo

Nucci, da Superintendência da
Caixa Econômica Federal em Pira-
cicaba; Moisés Taglieta, da DRS-X
(Diretoria Regional de Saúde); e
Ivan Carneiro Castanheiro, do Ga-
ema (Grupo de Atuação Especial
de Defesa do Meio Ambiente).

De Piracicaba, acompanha-
ram as discussões o vereador
Acácio Godoy (PP), Josef Borges
(Solidariedade), Valdir Vieira
Marques (Cidadania), o Paraná,
Silvia Morales (PV), do mandato
coletivo A cidade é sua, e Fabrí-
cio Polezi (Patriota). Da região,
compareceram vereadores e pre-
sidentes das Câmaras de Capiva-
ri, Araras, Águas de São Pedro,
Conchal, Cordeirópolis, Charquea-
da, Iracemápolis, Rafard, Rio Cla-
ro, Saltinho, São Pedro, Santa Ma-
ria da Serra e Santa Gertrudes.

AAAAAGROECOLOGIAGROECOLOGIAGROECOLOGIAGROECOLOGIAGROECOLOGIA

Parceiros discutem
projeto ‘Tritura Pira’

Na prática, o projeto Tritu-
ra Pira visa estabelecer os pro-
cessos e procedimentos para o
uso do resíduo de podas de ár-
vores na agricultura, vinculados
aos processos da Prefeitura, con-
ciliando a destinação adequada
de resíduos com o apoio à produ-
ção local de alimentos saudáveis.

Para iniciar como projeto pi-
loto, três propriedades poderão
serem participantes, com a fun-
ção de criar indicadores e moni-
torar a quantidade de resíduos
necessários por hectare, nas for-
mas de recebimento do material,
o transporte e a distribuição, ava-
liando os melhores procedimen-
tos para a trituração e a incorpo-
ração no solo. Posteriormente, em
posse dos dados gerados pela ex-
periência piloto, pretende-se ex-
pandir o acesso e a utilização des-
te material a outros agricultores, co-
munidades e hortas comunitárias.

No último sábado (29), a ve-
readora Silvia Morales (PV), do
Mandato Coletivo “A cidade é

Silvia Morales, do Mandato Coletivo “A Cidade é Sua”, participou
do Dia de Campo, no projeto com foco na segurança alimentar

Assessoria Parlamentar

Sua” esteve na Horta Comunitá-
ria da Pauliceia para mais um
dia de campo, no desenvolvi-
mento do projeto Tritura Pira,
quando houve debate para avan-
ços no recebimento do resíduo de
podas pelos agricultores familia-
res agroecológicos, ajustes no
protocolo de funcionamento do
projeto e prática agroflorestal,
com teste dos benefícios da poda
triturada para cobertura do solo.

A vereadora Silvia Morales
menciona que “essa atividade do
dia de campo é fundamental
para dar visibilidade e mostrar
o quão viável é o uso deste mate-
rial triturado em hortas urba-
nas agroecológicas e nas propri-
edades rurais do município, bem
como para pensar na integração
de políticas públicas por meio do
cumprimento da Política Nacio-
nal de Resíduos Sólidos, pela boa
destinação dos resíduos a partir
do Sistema Nacional de Seguran-
ça Alimentar e Nutricional – SI-
SAN”, destaca a parlamentar.

O vereador André Bandeira
(PSDB), nesta quarta-feira (2), vi-
sitou o bairro Monte Feliz para
verificar a estrutura da nova po-
liclínica, cujas obras foram con-
cluídas em 2021 mas que, até o
momento, não foi inaugurada.

De acordo com o parla-
mentar, a população do Monte
Feliz e de áreas adjacentes
aguarda ansiosamente pela
inauguração do espaço, uma vez
o início de seu funcionamento deve
aliviar a sobrecarga de outros
postos de saúde, como o do Ca-
xambú e o do Jardim Oriente.

De acordo com o parlamen-
tar, a nova unidade de saúde re-
presenta uma conquista signifi-
cativa para a região, pois ofere-
cerá atendimentos médicos, ser-
viços de enfermagem e outros
cuidados essenciais para promo-
ver o bem-estar e a qualidade de

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Moradores esperam inauguração de policlínica do Monte Feliz

Bandeira conversou com moradores e verificar estrutura da
unidade de saúde, construída em 2021 e ainda não inaugurada

Assessoria Parlamentar

vida da população. Com a cons-
trução de novos empreendimen-
tos e condomínios na região, se-
gundo André Bandeira, estima-se
que mais de 3 mil famílias utiliza-
rão os serviços da nova unidade.

Durante a visita, uma mo-
radora do bairro expressou seu
profundo anseio pela imediata
inauguração da policlínica e
alertou para o risco de deterio-
ração do local caso ele perma-
neça inativo por muito tempo.

Respostas - De acordo com
o parlamentar, em resposta a
questionamentos feitos por ele,
a Prefeitura informou que as
obras já estão concluídas, mas
que a unidade enfrenta dificul-
dades na contratação de médicos
e demais profissionais de saúde
para iniciar os atendimentos.

Ao término da visita, An-
dré Bandeira informou que en-

caminhará novos questiona-
mentos ao Executivo, desta vez
por meio de requerimento. Ain-
da de acordo com ele, a comu-

nidade também iniciará a cole-
ta de assinaturas para um abai-
xo-assinado em apoio à imedi-
ata inauguração da policlínica.

Fernanda Ferreira apresenta
hoje, 3, a partir das 19h30, um
palestra vivência que busca
demonstrar como crianças
pequenas da educação infan-
til pública se relacionam com
a obra de arte a partir das
próprias experiências estéti-
cas nos espaços culturais ar-
tísticos. A atividade intitulada
“ O que é a experiência estéti-
ca infantil com a Arte?” parte,
como base, o livro “É o caldei-
rão da bruxa… ela é artista:
experiência estética com a arte
na educação infantil”, e possi-
bilitará a compreensão a par-

tir de uma perspectiva contra
hegemônicas, os estados de
presenças importantes para
acessar a experiência estéti-
ca com a arte. Fernanda é ar-
tista da dança, artista popu-
lar, licenciada em Artes Visu-
ais e Pedagogia, especialis-
ta em metodologias do ensi-
no das artes, mestra e douto-
ra educação com especifica-
ção em experiência estética
infantil, e no evento também
fará imersão na exposição
CRIA e disponibilizará seu li-
vro com sessão de autógra-
fos. A atividade é gratuita.

LITERATURA NO SESC
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FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece
por contribuição ou permuta. Av.: Re-
nato Wagner, 770. Telefone e Whatza-
pp (19) 3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO N.º 076/2023 - PROCESSO N. 001970/2023

Objeto:  CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE
FORNECIMENTO DE ENERGIA ELÉTRICA PARA AS UNIDADES DO SEMAE (AMBIENTE
DE CONTRATAÇÃO LIVRE). RECEBIMENTO DE PROPOSTAS ATÉ: 14/08/2023 Horário:
08h30min; ABERTURA E ANÁLISE DAS PROPOSTAS: 14/08/2023 Horário: 09h; INÍCIO DA
SESSÃO DE DISPUTA DE PREÇOS: 14/08/2023 Horário: 09h.O edital completo poderá ser
ob t ido  pe los  endereços  e le t rôn icos :  www.semaep i rac icaba .sp .gov.b r  e
www.pregaoeletronico.cebi.com.br e informações pelos telefones (19) 3403-9614/9623.
Piracicaba/SP, 31 de julho de 2023.ARTUR COSTA SANTOS. Presidente do Semae.

R$ 360,00
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Shopping Piracicaba recebe moção pelos 35 anos
Moção 29/2023 é do vereador Pedro Kawai (PSDB). “A vinda do shopping foi um fator importante para a economia local”, disse

No dia em que a cidade de Pi-
racicaba completa 256 anos de his-
tória, o Shopping Piracicaba rece-
beu uma moção de aplausos em
homenagem aos seus 35 anos de
fundação. A autoria da moção 29/
2023 é do vereador Pedro Kawai
(PSDB). “A construção e a vinda
do shopping foi um fator impor-
tante para a economia local por
conta do movimento que ele traz,
principalmente o olhar das gran-
des marcas, das grandes empre-
sas varejistas que escolheram Pi-
racicaba para realizar suas ven-
das e para empregar os nossos pi-
racicabanos”, afirmou o vereador.

Pedro Kawai revelou ter par-
ticipado da construção do shop-
ping, já que a vidraçaria da famí-
lia do parlamentar trabalhou em
várias lojas antes da inaugura-
ção. “É um saudosismo que traz
um momento de lembrança, de
boas lembranças da nossa empre-
sa, do trabalho que fizemos antes
de ser vereador”, relembrou.

Fundado no dia 22 de outu-
bro de 1987, o Shopping Piracica-
ba é considerado o maior e mais
completo centro de compras e en-
tretenimento em um raio de 33 ci-
dades, com um público anual de
7,2 milhões e fluxo mensal de 700

mil pessoas por mês. O shopping
ainda gera três mil empregos di-
retos divididos em segmentos
como lojas, praça de alimentação,
cinema, academia e serviços.

A homenagem foi entregue na
manhã desta terça-feira (1º), na sede
da administração do shopping, ao
superintendente do Shopping Pira-
cicaba, Gustavo Massagardi, e à ge-
rente de marketing, Andréia Vidal.

“Hoje o Shopping Piracicaba
é um grande gerador de empre-
gos, além de ser um player impor-
tante para o varejo do município
porque as grandes marcas que vêm
para a cidade, as novidades, elas

sempre chegam pelo shopping, en-
tão acaba sendo uma entrada de
marcas e para operações novas”,
destacou Gustavo Massagardi.

A gerente de marketing An-
dréia Vidal enfatizou que, mais do
que um lugar de compras, o Shop-
ping Piracicaba é um lugar de con-
vivência, de experiência para as
pessoas terem um bom momento
com a família, sendo a compra uma
consequência de uma experiência
positiva. “No final, o que muda é o
que a gente pode oferecer de dife-
rente, que a pessoa não vai receber
na casa dela e os bons momentos
que ela pode passar aqui”, disse.

Assessoria Parlamentar

Fundado no dia 22 de outubro de 1987, o Shopping Piracicaba
é considerado o maior e mais completo centro de compras
e entretenimento em um raio de 33 cidades

SR. ANDRONICO DE PAULA JE-
SUS faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 94
anos de idade e era casado
com a Sra Neli Nori de Paula
Jesus. Era filho do Sr. Jose de
Paula Martins e da Sra. Bene-
dicta Paula de Jesus, falecidos.
Deixa as filhas: Maria Cristina
N. P. J. Martins Serpa Pinto –
falecida, Solange A. N. P. J. Me-
llega casada com Jose Bene-
dito Mellega, Vanda Ap.
P.J.Benite Willarte casada com
Valdir Antonio Benite Willarte.
Deixa netos, bisnetas, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem ás
15:00hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório da Saudade
– Sala 02, seguindo para o
Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA JOSE DOS SAN-
TOS MENDES faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 66 anos de idade e era ca-
sada com Sr. Luiz Mendes. Era
filha do Sr. Roque dos Santos e
da Sra. Domingas Zamboni dos
Santos, falecidos. Deixou as fi-
lhas: Daniela Mendes Armelin
casada com Daniel Armelin;
Josiane Mendes da Motta casa-
da com Fernando da Motta. Dei-
xa ainda netos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-

SR. JOSEMIL DE JESUS DE-
ZZOTTI faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 62 anos,
filho do Sr. Anesio Dezzotti e da
Sra. Anna de Almeida Dezzotti,
era viúvo da Sra. Roseli Monso
Dezzotti; deixa as filhas: Barba-
ra Dezzotti Oliveira, casada com
o Sr. Renato dos Santos Olivei-
ra e Bruna Dezzoti Lubian, ca-
sada com o Sr. Marco Antonio
Baraldi Lubian. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às

10h00 do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Rubi”, para o
Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VALDIVINO GONÇALVES
DIAS faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 52 anos, filho dos
finados Sr. Valmir Gonçalves
Dias e da Sra. Maria Tereza de
Jesus Dias. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-

tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA JOSE ARAUJO DE
OLIVEIRA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 58 anos, filha
do Sr. Genival Araujo da Silva, já
falecido e da Sra. Josefa Regi-
na da Conceição; deixa os fi-

lhos: Maria Patricia Oliveira de
Andrade, casada com o Sr. Ma-
cksuel R. de Oliveira e João
Paulo Oliveira de Andrade, ca-
sado com a Sra. Rosimere R.
Andrade. Deixa netos, bisneto,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h00 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
mento deu-se ontem ás
16:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba –
Sala Diamante, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. BENEDITO APARECIDO BU-
ENO DE OLIVEIRA faleceu an-
teontem na cidade de Piracica-
ba, aos 66 anos de idade e era
casado com a Sra. Maria Apa-
recida Palomino de Oliveira.
Era filha do Sr. Mario Bueno de
Oliveira e da Sra. Maria Lucia
Polisel de Oliveira, falecidos.
Deixou os filhos: Mauricio Bu-
eno de Oliveira casado com
Marta Luciane Pires; Marcelo
Bueno de Oliveira; Mariana Bu-
eno de Oliveira Nocete casada
com Matheus Henrique Noce-
te. Deixa ainda netos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem ás
15:30hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal de
Rio das Pedras,  seguindo
para o Cemitério Parque da
Paz em Rio das Pedras. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES BER-
NARDINO FURLAN faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba,

aos 97 anos de idade e era ca-
sada com o Sr. Domingos Fur-
lan. Era filha do Sr. Hermene-
gildo Bernardino e da Sra. Lui-
za Feresini, falecidos. Deixa os
filhos: Francisco Furlan casa-
do com Eulalia Maria Torelli
Furlan, Pedro Fernando Furlan
casado com Maria de Lourdes
Santin Furlan, Fausto Domin-
gos Furlan casado com Terezi-
nha de Jesus Melotto Furlan,
Ana Maria Furlan Falconi casa-
da co Marco Antonio Falconi,
Maria Natalina Furlan de Ca-
margo Barros casada com
Jose Gilberto de Camargo Bar-
ros.  Deixa netos, 2 bisnetas e
1 bisneto e  demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem ás 17:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio da Saudade – Sala 04, para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.       

JOVEM DÉBORA VITÓRIA DA
SILVA faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 26
anos de idade e era casada
com Julio Cesar Marcheto. Era
filha do Sr. Osmair Reinaldo da
Silva e da Sra. Celia Regina
Ramos da Silva. Deixa irmãos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-á
hoje ás 17:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-

dade - Sala 01, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.      

SRA. MARIA DE LOURDES VA-
LERIO ZAMBON faleceu ontem
na cidade de Piracicaba, aos
83 anos de idade e era casa-
da com Sr. Bento Lelio Zam-
bon. Era filha do Sr. Paulo Luiz
Valerio e da Sra. Amelia Nove-
llo, falecidos. Deixa o filho:
José Luciano Zambon casado
com Clarissa Francini Gaspar.
Deixa também neta. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
17:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal da
Vila Rezende – Sala 03, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
 
SR. OSMAR MEIRA DOS SAN-
TOS faleceu ontem na cidade
de São Pedro, aos 73 anos de
idade e era casado com a
Sra.Elcilia Meira dos Santos.
Era filho dos finados Sr. Eufro-
dizio Pereira dos Santos e da
Sra.Maria da Silva Meira dos
Santos. Deixa os filhos: Ana
Cristina Meira dos Santos ca-
sada com Paulo Cesar Jesus,
Silvia Meira dos Santos, Ser-
gio Meira dos Santos casado
com Maracelis Nitto e Osmari-
na Meira dos Santos casada
com Alexsandro Alves de Sou-
sa. Deixa netos e demais pa-
rentes. O seu sepultamento
dar se hoje saindo o féretro ás
10:00 h do Velório Memorial
Bom Jesus – Sala 1 seguindo
para o Cemitério Parque São
Pedro onde será inumado em
jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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Secretaria de Saúde dá
cursos para funcionários

UUUUUNIODONTONIODONTONIODONTONIODONTONIODONTO

Inaugurado o atendimento
de emergência na Unimed
Exclusivo para assistência de urgência e emergência, serviço atende 24h, todos os
dias da semana; inauguração aconteceu ontem (2), no Hospital Unimed Piracicaba

No mês em que Piracicaba ce-
lebra 256 anos, a cidade ganha
mais um presente para a saúde
bucal da população. Ontem (02),
aconteceu a reinauguração do
Atendimento Odontológico de
Urgência 24h da Uniodonto, no
Hospital Unimed Piracicaba. A
parceria entre as instituições ofe-
rece uma experiência única e com-
pleta em cuidados de saúde. "Este
novo espaço odontológico traz
mais segurança e comodidade ao
atendimento de urgência em qual-
quer hora do dia e da noite. Bene-
ficiários da Unimed e Uniodonto
terão acesso exclusivo a um time
de profissionais altamente qualifi-
cados, com equipamentos moder-
nos e estrutura de ponta. Tudo isso
nas instalações do nosso complexo
hospitalar, que, hoje, é referência
no País", disse Carlos Joussef, pre-
sidente da cooperativa médica.

REFORÇO - Para Cláudio
Zambello, presidente da Unio-
donto Piracicaba, a parceria re-

força o compromisso das institui-
ções em oferecer o melhor aten-
dimento aos seus beneficiários.
"A união de forças proporciona
maior acesso à saúde bucal de
qualidade e amplia os serviços
odontológicos disponíveis na cida-
de. Acreditamos que uma saúde
bucal em dia contribui, diretamen-
te, para a qualidade de vida das
pessoas", completou o dirigente.

A Unimed Piracicaba e Unio-
donto Piracicaba são cooperativas
coirmãs que, há 41 anos, compar-
tilham valores fundamentais,
como a busca pela inovação e a
atenção centrada no paciente.
Esse elo atesta a intercooperação,
que beneficia e promove o bem-es-
tar da comunidade. "O Atendi-
mento Odontológico de Urgência
24h Uniodonto no Hospital Uni-
med Piracicaba é mais uma con-
quista das instituições que acre-
ditam na importância da saúde
integral e do cuidado contínuo
do paciente", finalizou Joussef. Atendimento é para urgência e emergência, todos os dias, 24 horas

Divulgação

A Prefeitura de Rio das Pedras
através da Secretaria Municipal de
Saúde iniciou no último sábado
(29), o curso de capacitação em
Atendimento Pré-Hospitalar para
toda a equipe de enfermagem e
motoristas da Prefeitura. O curso
tem como objetivo capacitar toda a
equipe, principalmente a que traba-
lha com frequência nas ambulânci-
as e aos finais de semana cobrindo
os eventos realizados na cidade.

O treinamento está sendo re-
alizado na Câmara dos Vereado-
res de Rio das Pedras, dividido
em dois sábados, nos dias 29 de
julho e 12 de agosto, e contará
com a participação de 60 profis-
sionais; Além da enfermagem e

Fotos: Divulgação

motoristas, agentes de saúde e
estagiários da enfermagem tam-
bém participam da capacitação.

O curso é ministrado por ins-
trutores do Instituto San Rapha-
el e abordam temas como Princí-
pios Gerais do APH e seus con-
ceitos, Atendimento ao Trauma,
Ressuscitação Cardiopulmonar,
Uso do DEA (desfibrilador exter-
no automático), técnicas de imo-
bilização com talas, colar e pran-
cha rígida, e demais assuntos.

O secretário de Saúde, Joaldo
Gonçalves de Oliveira, ressaltou a
importância de ter a equipe em
constante treinamento e sempre
especializada para melhor atender
a população de Rio das Pedras.

O final de semana será
movimentado em Rio das Pe-
dras. Dois eventos grandes
acontecem simultaneamente.
De sexta a domingo, acontece
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Festa do Padroeiro e encontro de Motos movimentam a cidade

Divulgação

a Festa do Padroeiro com os
shows principais de Mazinho
Quevedo, Samba D´Aninha e
Bante  Themplus .  Além de
shows locais e também da par-
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Professores e funcionários
treinados: primeiros socorros

Fotos: Divulgação

Estar preparado para possí-
veis emergências é um fator de-
terminante para que vidsa pos-
sam ser salvas. E pensando nisso
a Prefeitura, através da Secreta-
ria de Educação realizou o curso
de primeiros socorros e situações
de emergência. A capacitação foi
dirigida pelo Tenente Pedro Luis
Barbosa Ramos e pelo capitão
CSLI Angelo Madeira Neto. A ca-
pacitação atende a Lei Lucas e
ensinou a professores e funcio-
nários da educação infantil como
procederem em diversas situações
de emergência. Os professores
aprenderam como agir em caso

de engasgo, transporte de feridos,
ressuscitação em caso de parada
cardio respiratória e incêndio.

Fotos: Divulgação

Os professores do Ensino Funda-
mental I e professores de Lingua
Portuguesa puderam assistir à ca-
pacitação “ Formando bons Leito-
res” pela formadora Dayse Gon-
çalves. A capacitação aconteceu
na segunda, dia 31 de julho no au-
ditório da Câmara de Vereadores
e trouxe idéias e inspirações so-
bre como deixar a leitura mais in-
teressante e atrativa aos alunos.
Numa troca de experiências, as
professoras e a palestrante com-
partilharam idéias de como inse-
rir o hábito de ler que traz tantas
melhoras para as pessoas.

LEITURA É
TEMA DE CURSO

Rio das Pedras atraiu ciclistas
de várias cidades de até fora do
Estado para competirem no 1º GP
de Ciclismo. Diferente das outras
provas realizadas recentemente,
esta trouxe um desafio diferente:
uma prova de velocidade com uma
hora de duração em cada bateria.
A prova aconteceu na nova aveni-
da ao lado da rotatória da Bandei-

CCCCCICLISMOICLISMOICLISMOICLISMOICLISMO

1º GP aconteceu domingo
Fotos: Divulgação

ra no bairro Santa Maria. Entre as
cidades participantes estavam:
Guaratinguetá, Boituva, Mogi
Guaçu, Poços de Caldas, Rio Claro,
Rio das Pedras e outras. Todos os
participantes elogiaram a organiza-
ção e a estrutura da prova que con-
tou com tendas de apoio, café da
manhã, banheiros entre outras con-
veniências para os participantes.

te religiosa com missas e cele-
brações. Já no Estádio Muni-
cipal Massud Coury, aconte-
ce no sábado e domingo o en-
contro de motos e aniversário

do grupo “Só os que Rodam”.
O evento trará mais de 40 mo-
toclubes de toda a região e di-
versas bandas de Rock, além
de barracas de alimentação.

FESTA DO PADROEIRO

SEXTA, 04/08
20h – Paulo Henrique e Tiago
21:30 – Mazinho Quevedo

SÁBADO, 05/08
14h – Ge Paulo
17h – Kakau santos e Banda
21h – Samba D´Aninha

DOMINGO, 06/08
11h – Claudemir e Moisés
14h – Patati Patatá Cover
16:30 – Banda Themplus

PROGRAMAÇÃO
ENCONTRO DE MOTOS

SÁBADO, 05/08
12h – Last Freak
14:30 – Aerobillys
17h – Volúpia
19:30 – Yang ( Queen Tribute)
22:30 – Bardo e o Banjo

DOMINGO, 06/08
07h – Fábio Man Band
11h – Malucos do Espaço
13:30 – Noia
16h – Os Perpétuos
18h – Desconcerto (Pitty Cover)
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Karatê traz resultados,
em Várzea Paulista

Fotos: Divulgação

No dia 30, aconteceu a 5º
etapa do circuito ACAK na ci-
dade de Várzea Paulista.

A academia Washi-Kan /
SESPEL mais uma vez brilhou
no evento trazendo os seguin-
tes resultados: Micaela: Tercei-
ro lugar de Shiai Kumite (Luta);
Bianca: Terceiro Lugar de Kata
e Terceiro Lugar de Shiai Ku-
mite (Luta); Nicholle: Vice-
Campeã de Shiai Kumite (Luta);
Beatriz: Campeã de Kata e Ter-

ceiro lugar de Shiai Kumite
(Luta); Karine: Terceiro lugar
de Shiai Kumite (Luta); Ma-
theus: Campeão de Shiai Kumi-
te; Também tivemos a partici-
pação dos seguintes atletas:
Eduardo e Samara. Como árbi-
tros: Concheto, Kaio e Lucas.
Como técnicos: Matheus e Thau-
ana. Como mesários: Phaedra,
Letícia, Fábio, Joice. Como pre-
sidente da organização: Antô-
nio Carlos Schiavom (Caio).



A14
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 3 de agosto de 2023


